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Cerimônia marca o início das obras que 
ligam Ouro Preto à Antônio Pereira

AApós série de suicídios na pós série de suicídios na 
comunidade marianense, comunidade marianense, 

poder público discute na Câmara poder público discute na Câmara 
gravidade da situação. Objetivo gravidade da situação. Objetivo 
é jogar luz sobre o assunto, que  é jogar luz sobre o assunto, que  
ainda é tabu na sociedade. ainda é tabu na sociedade. págpág.14.14

Histórica demanda enfim receberá atenção do poder público e de grandes empresas

Na manhã desta sexta-feira (13), 
foi realizada a cerimônia de assinatura 
da ordem de início das obras de calça-
mento da Estrada da Purificação, tre-
cho que interliga o distrito de Antônio 
Pereira à sede do município de Ouro 
Preto. Em alguns trechos, alguns blo-
cos do calçamento de sete quilômetros 
e meio de extensão serão feitos a partir 
do rejeito de mineração. 

A obra atende a uma condicionante 
do processo de Licenciamento Opera-
cional Corretivo do Complexo de Ger-
mano da Samarco. De acordo com o 
secretário de Meio Ambiente de Ouro 
Preto, Chiquinho de Assis, a ação faz 
parte de um processo de justiça social 
com a comunidade de Antônio Pereira 
que antes gastava 1h20min para chegar 
à sede e agora gastará 20min. 

“Estamos vendo com muita res-
ponsabilidade tudo isso que está sendo 
feito. É uma justiça social, fruto de uma 
condicionante ambiental para a volta 
das atividades da cava sul. [...] Estamos 
trazendo a possibilidade de intercâmbio 
entre duas unidades de conservação que 
são o Parque das Andorinhas e o Mo-
numento da Lapa e possibilitando aos 
romeiros que usam a estrada uma maior 
qualidade”, completou o secretário. 

Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro 
Preto, destacou que a data do dia 13 de 
maio também foi escolhida por ser dia 
da abolição da escravatura. “No dia da 
abolição, nós estamos acabando com o 
aphartaid, a segregação geográfica, que 
existe entre Ouro Preto e Antônio Pe-
reira. [...] É uma alegria muito grande 
ver as consequências positivas desen-
rolando e desenhando no horizonte da 
grande serra. Antônio Pereira fica pró-
ximo, reestabelece uma ligação direta 
com o município”, explicou. 

A garantia da conexão entre distrito 
e sede é motivo de alegria para a comu-
nidade. “É um feito muito grande que 
conquistamos. [...] Muitos dos nossos 
passaram por essa estrada. [...] Ligar os 
moradores de Antônio Pereira a sede é 
nos trazer de volta às nossas origens. 
É uma questão de pertencimento. [...] 
Essa estrada só vai agregar valores para 
nossa comunidade, fomentar o nosso 

turismo, apresentar as belezas naturais 
de Antônio Pereira”, disse Marleth 
Barros em nome da comunidade do 
distrito. 

O chefe de Gabinete da Prefeitura 
de Ouro Preto, Zaqueu Astoni, ressal-
tou que esse é um dia histórico: “Um 
dia histórico onde uma distorção social 
com Antônio Pereira foi corrigida pela 
administração do prefeito Angelo e da 
nossa vice Regina. [...] Sem a comuni-
dade do distrito não chegaríamos hoje 
ao lançamento da pedra fundamental 
da estrada. [...] Foram fundamentais na 
construção coletiva junto ao COMPA-
TRI, que naquele momento nos ajudou 
a conscientizar porque o conselho de 
patrimônio estava pedindo a pavimen-
tação de uma estrada. [...] Não tem 
como discutir cultura e patrimônio sem 
discutir acessibilidade a uma comuni-
dade. [...] O dia é de gratidão”. 

A pavimentação da Estrada da Pu-
rificação não beneficiará apenas a co-
munidade de Antônio Pereira e Ouro 
Preto. Beneficiará também a cidade 
de Mariana, onde o licenciamento am-
biental para execução do serviço está 
sendo conduzido. “Hoje nós temos 
um fluxo de veículos muito intenso 
naquela região, a mineração tá toda 
no sentido de Santa Rita Durão e An-
tônio Pereira. Vai ser mais uma via de 
acesso, que vai melhorar a questão da 
mobilidade urbana. [...] Certeza que vai 
agradar muito os dois municípios. Na 
semana que vem faremos o lançamen-
to do trecho de Mariana, 45% da estra-
da pertence ao município de Mariana. 
[...] Fico muito feliz desse dia chegar”, 
afirmou o prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte. 

O analista de relações institucionais 
da empresa Samarco, Rodolfo Samori-
ni, explicou que “estamos cumprindo 
uma condicionante que foi estabelecida 
dentro do processo de licenciamento 
corretivo da Samarco em 2019. Essa 
estrada visa ser uma ecovia, uma es-
trada que preserve suas características 
naturais, a visão paisagística bela e o 
patrimônio existente. [...] A Samarco 
voltou com o compromisso de ser uma 
mineração mais segura, uma mine-
ração que respeita mais a questão do 
meio ambiente, as pessoas, proporcio-
nando segurança a todos que trabalham 
na empresa e estão próximos a ela”. 
Estudos sobre impacto de trânsito

Na via não poderão circular veí-
culos de grande porte. De acordo com 
informações do analista de relações 
institucionais da Samarco, Guilherme 
Louzada, as prefeituras das duas cida-
des solicitaram estudos sobre o impac-
to da vizinhança. “Esses estudos estão 
em fase de conclusão, acompanhando 
toda a legislação, todo o procedimento 
que deve ser feito”, ressaltou. 

Prefeitura de Ouro Preto inicia a 
entrega de 7 mil kits pedagógicos 
para alunos do Município

CLARA COSTA
A Prefeitura de Ouro Preto ini-

ciou nesta terça-feira, 10, a entrega 
dos kits pedagógicos para as esco-
las municipais. Os alunos da Escola 
Municipal Simão Lacerda foram os 
primeiros a serem contemplados 
com o kit, em entrega realizada pelo 
atual governo do Município.

Todos os alunos da educação 
infantil e do ensino fundamental de 
Ouro Preto recebem o kit pedagó-
gico fornecido pela Prefeitura de 
Ouro Preto, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação. Ao todo, 
são sete mil kits, que vão proporcio-
nar aos alunos da rede municipal o 
material escolar que será usado no 
ano letivo.

A entrega contou com a presen-
ça do prefeito Angelo Oswaldo e da 
vice-prefeita Regina Braga, da se-
cretária de Planejamento e Gestão, 
Crovymara Batalha, dos secretá-
rios da Secretaria de Educação, 
Deborah Etrusco e Celso Maia, da 
equipe da escola Simão Lacerda e 
alunos da educação infantil e início 
do ensino fundamental.

Neno Vianna

Neno Vianna
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Segunda Honduras?Segunda Honduras?
O grau de incerteza em que vive o mundo chega a um ponto 

em que qualquer absurdo pode nos colher de surpresa, a exemplo 
do aqui relatado, semana passada, sobre o dito 20º Índice global de 
Liberdade de Imprensa, emitido pela organização Repórteres Sem 
Fronteiras - RSF, que aponta o Brasil em 110º lugar entre 180 países 
analisados. No que toca exclusivamente ao Brasil, o documento é 
infamante, é uma injúria, pois só não vê quem não quer. Se não 
houvesse liberdade de imprensa e perseguição houvesse contra 
jornalistas, praticamente todas as corporações de mídia já teriam 
sido fechadas e jornalistas estariam sem o que fazer. 

O volume de ataques ao presidente da República com 
denúncias sem fundamento, acusações sem provas já superou, 
em muito, a escala minimamente tolerável por qualquer ditador 
ou candidato a tal posição. Não se sabe de ninguém processado, 
perseguido ou preso por ter ofendido ou injuriado o chefe do 
governo constitucional. Por ter contrariado o “governo paralelo”, 
sim; há impedimentos à livre expressão, perseguições, prisões e 
retenção de renda por trabalho nas redes sociais. A Constituição 
Federal tem sido, simplesmente, ignorada pelo STF, poder ao qual 
cabe o zelo pela Lei, mas nada disso foi considerado pela RSF, ou 
foi informado pelo jornalista brazuca. 

Na mesma semana, o público tomou conhecimento de outro 
fato ultrajante, não de agora, mas de há quase um ano, sob a forma 
de tentativa de interferência em assuntos internos brasileiros, 
mais diretamente sobre as ações do presidente da República. 
Segundo se informou, em junho do ano passado, o diretor da CIA 
(Agência Central de inteligência), norte-americana, quando aqui 
esteve, “recomendou” ao presidente brasileiro que não criticasse 
ou levantasse dúvidas sobre as urnas eletrônicas. Segundo 
comentaristas esse “pitaco” estrangeiro teria sido feito em tom de 
ameaça, o que agrava ainda mais a intromissão indevida. Ainda 
bem que o mandatário brasileiro não abaixou a cabeça e continua 
clamar por mais segurança no processo eleitoral. Sua denúncia 
não é isolada, mas segue a mesma linha de pensamento de 
especialistas que, há muito, denunciam a vulnerabilidade do 
modelo de urna adotado. 

Os dois episódios, relatório da Repórteres Sem Fronteiras” e 
intromissão da CIA americana, parecem fazer parte da mesma 
estratégia do esquema internacional, que tem o Brasil como a 
“peça da vez” a se mover no tabuleiro de xadrez, nas mãos dos 
que pretendem ter o domínio mundial. 

O momento político brasileiro tem certa similaridade com o 
vivido por Honduras, em 2009. Naquela ocasião, o presidente 
hondurenho queria se reeleger, o que era proibido pela constituição 
do país, e chegou a tomar medidas, objetivando consecução de 
seu propósito, incluindo-se até ações de países, cujos governos 
eram da mesma linha política. A reeleição era proibida por cláusula 
pétrea e considerada como “traição à pátria”. Em vista disso, o 
presidente foi afastado pelo poder judiciário, gerando então a 
célebre crise, durante a qual o presidente afastado asilou-se na 
embaixada brasileira. 

Todo o mundo caiu de pau nos poderes legislativo e judiciário, 
que teriam dado um golpe e deposto o presidente. Entretanto, o 
mandatário hondurenho não foi deposto, porém caiu por si só, 
na tentativa de violar a constituição nacional. O país ficou isolado 
politicamente, sem apoio de qualquer organização internacional 
como, por exemplo, a ONU e OEA; até o governo norte-americano 
lhe negou reconhecimento à ação legítima e rigorosamente 
constitucional. Para todos, o errado é que estaria certo! Mas, 
prevaleceu a constituição hondurenha sob as asas do poder, que 
tem a missão de garanti-la. O resto do mundo enfiou o rabo entre 
as pernas e fechou o bico, de vez! 

No Brasil é o contrário. Parte do Judiciário, acalentada por 
ações internacionais, comanda uma oposição política radicalizada 
que, não aceitando o resultado das urnas em 2018, tenta derrubar 
o presidente, desde a posse, ou tenta impedir sua reeleição, que 
está de acordo com a Constituição. Assim como lá, espera-se que 
vença a Constituição!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*
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A mineração avança, mas traz 
resistência da opinião pública

A mineração volta a ser motivo 
de intenso debate em Minas Gerais 
a partir da autorização do Conselho 
de Política Ambiental para a explo-
ração de minério de ferro numa das 
vertentes da Serra do Curral, bem 
próxima da Belo Horizonte. Os 
traumas de Mariana e Brumadi-
nho permanecem na memória dos 
mineiros como também o temor de 
populações vizinhas a barragens de 
rejeitos. É claro que a mineração é 
essencial a civilização atual, bas-
tante dependente do aço e de outros 
minerais, amplamente utilizados 
não só na construção civil, mas em 
vastos setores da vida contempo-
rânea. Mas o temor da mineração 
provoca resistências e temores. 

A mineração, especialmen-
te a de minério de ferro, pode ser 
destrutiva do meio ambiente, com 
vários transtornos para a natureza, 
cursos d’água e coberturas vege-
tais, também essenciais à vida. A 
questão resume, então, nas normas 
de controle que tal atividade deve 
ter, indispensavelmente, para que 
se torne convivente com seu entor-
no. A moderna Engenharia de Mi-
nas já indica meios de convivência, 
mas exige investimentos e cuidados 
que nem sempre as mineradoras, na 
ânsia de lucros maiores, cumprem 
rigorosamente.

Minas nasce da mineração do 
ouro e tem seu nome marcado por 
esta atividade. Seu subsolo rico 

em ocorrências minerais estimu-
lou investimentos na exploração e 
atraiu capitais internacionais, des-
de os tempos da Colônia, passan-
do pela Capitania, a Província e a 
República. Vivemos hoje o ciclo 
do minério de ferro, altamente va-
lorizado no mercado internacional. 
A questão que também se discute, 
ao lado da preservação ambiental e 
a redução de riscos à própria vida 
humana, é a justa retribuição aos 
municípios mineradores e a Minas 
Gerais. Minas Gerais, embora com 
rico subsolo, deveria ter maior re-
tribuição pela sua exploração, com 
benefícios sociais e econômicos.

A verdade, que os historiadores 
assinalam, é que Minas sempre foi 
espoliada, não recebendo o que me-
receria. Admite-se que o royalty do 
minério de ferro, hoje em 3,5% da 
receita bruta, melhorou muito, mas 
ainda é insuficiente para remunerar 
justamente os municípios. Igual-
mente em debate a expansão ve-
loz da mineração, com a constante 
busca de novas jazidas, atingindo 

agora a Serra do Curral, a Serra da 
Moeda, a Serra da Piedade, da Gan-
darela e outras, cada vez mais pró-
ximas de cidades. E avançando em 
jazidas que devem ser protegidas 
pelo seu valor histórico, ambiental, 
paisagístico.

Em 1965, a então MBR come-
çou a minerar na Serra do Curral, 
na vertente norte que se abre para 
Belo Horizonte. E foi impedida 
pelo clamar público, especialmen-
te pelo famoso artigo de Carlos 
Drummond de Andrade “Triste 
Horizonte”. O Pico do Itabirito, 
acidente geográfico marcante de 
vasta região, foi tombado em 1962 
e destombado em 1965 por influên-
cia da mineração. Voltou a ser tom-
bado pela Constituição Mineira de 
1088 e pelo IPHAN e pelo IEPHA. 
Mas todo o seu entorno está todo 
minerado. Agora, manifesta-se for-
temente a opinião pública sobre a 
mineração na Serra do Curral, em 
debate que ainda não tem desdo-
bramentos.

mauro.werkema@gmail.com
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ACEOP e PM reforçam a rede de 
comércios e empresas protegidas 
em Cachoeira do Campo

Sancionada Lei 
estabelecendo cotas 
raciais para ingresso no 
serviço público municipal

KARINA PERES

Prefeitura de Ouro Preto 
realiza entrega de subvenção 
financeira à Fundação Sorria

LUCAS PORFÍRIO

Na última sexta-feira (16), 
representantes do Legislativo par-
ticiparam da assinatura da Lei Nº 
1274/2022, de autoria do vereador 
Alex Brito (Cidadania), que dispõe 
sobre o estabelecimento de cotas 
raciais para o ingresso de negros e 
negras no serviço público munici-
pal em cargos efetivos.

Estiveram presentes os verea-
dores Alex Brito, autor do Projeto, 
Júlio Gori (PSC) e Matheus Pache-
co (PV), além de diversos represen-
tantes do Executivo e de movimen-
tos sociais do município.

Conforme o vereador Alex Bri-
to, o projeto visa promover uma 
reparação histórica, gerando opor-
tunidades para a população preta de 
Ouro Preto. “Essa Lei vai impactar 
com muita força, pois somos 80% 
de pretos e pretas em Ouro Preto. 
Então, agora nós temos espaço no 
concurso público da nossa cidade. 
Será muito importante para as pes-
soas que ainda não tiveram essa 
oportunidade participar de um con-

curso”, explicou.
Segundo Kedison Guimarães, 

diretor de Promoção de Igualdade 
Racial do município, a assinatura 
da Lei representa um impacto sig-
nificativo no movimento por cotas 
raciais em Ouro Preto. “A Lei de 
Cotas impacta fortemente na luta 
do movimento negro em Ouro Pre-
to, um movimento histórico. Essa 
é uma pequena reparação do mu-
nicípio para a população negra que 
fortaleceu e fez com que a cidade 
de Ouro Preto se tornasse, hoje, pa-
trimônio mundial”, destacou.

De acordo com o Prefeito An-
gelo Oswaldo, a assinatura do do-
cumento representa uma conquista 
muito grande para o município. 
“Essa é uma conquista muito im-
portante, Ouro Preto é uma cidade 
que tem uma população majorita-
riamente negra e agora passa a ser 
um dos 200 municípios no Brasil 
que dispõem dessas cotas para 
negros em concursos públicos”, 
apontou.

Na manhã desta segunda-fei-
ra (16), a Prefeitura de Ouro Preto 
realizou a entrega da subvenção 
financeira à Fundação Sorriso, no 
valor de R$120 mil. A fundação 
atua há mais de 30 anos no municí-
pio e atende de forma gratuita cerca 
de seis mil crianças e adolescentes 
carentes de Ouro Preto.

O momento foi muito celebra-
do pelo Dr. Aluísio Drumond, dire-
tor da fundação. Ele explicou que 
devido a pandemia, nos últimos 
dois anos não foi possível realizar 
atendimentos, de modo que a sub-
venção financeira será importante 
para o retorno das atividades. “Esse 
valor vai ao encontro de diversos 
compromissos acumulados que te-
remos que assumir de um quadro 
drástico de saúde bucal de muitas 
crianças e adolescentes que ao lon-
go desses dois anos não puderam 
contar com nossa assistência”, dis-
se o diretor.

Durante o evento, Aluísio tam-
bém informou sobre outros dois 
importantes acontecimentos para a 
Fundação, um deles é a disponibi-
lização dos dois blocos cirúrgicos 
da Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP) para a realização de 
procedimentos em pessoas com 
necessidades especiais (PNE). “A 
Cláudia Marielle, reitora da uni-
versidade cedeu esses dois espa-

ços para o atendimento de pessoas 
com necessidades especiais. Isso 
é urgência em Ouro Preto, temos 
diversos casos e nós precisamos de 
dar uma solução para elas. Por isso 
eu agradeço a sensibilidade do pre-
feito Angelo Oswaldo, que sempre 
foi solidário ao nosso trabalho e da 
Cláudia por esse espaço”, explicou.

Outro ponto importante anun-
ciado foi a formulação do novo 
contrato entre a prefeitura e a fun-
dação. A coordenadora de saúde 
bucal do município, Dra. Rosan-
gela Gomes, está participando da 
formulação e explicou como ele 
vai funcionar. “Além do reajuste, 
nós também estamos trabalhando 
para que os procedimentos sejam 

baseados na tabela do SUS e ou-
tros indicadores que ainda estamos 
estudando. Estamos trabalhando 
com o repasse mensal de cerca de 
R$131 mil por mês”, informou.

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, falou sobre a impor-
tância do apoio à Fundação. “Esse 
apoio a mais e o novo contrato, 
mostram o nosso compromisso de 
estar sempre ao lado da Fundação 
e ajudar a contribuir para que ela 
possa realizar tudo aquilo que ela 
faz e tem feito tão bem há 30 anos. 
Dá alegria ver uma obra tão bonita, 
receba nossa gratidão e esperamos 
sempre poder colaborar com a Fun-
dação, para que ela seja cada vez 
maior”, afirmou o prefeito.

Na última sexta-feira (13), a co-
ordenação da Associação Comer-
cial e Empresarial de Ouro Preto 
(ACEOP) e comandantes da 248ª 
Cia da Polícia Militar (52º Batalhão 
de Polícia Militar), responsável 
pelo recobrimento de Ouro Preto, 
se reuniram na unidade da asso-
ciação em Cachoeira do Campo 
para tratar a segurança pública do 
distrito.

A reunião teve como foco o 
fortalecimento da rede de seguran-
ça entre empresários e comercian-
tes com a Polícia Militar de Minas 
Gerais, intermediada pela ACEOP, 
uma vez que ela é uma legítima 
representante dos comerciantes e 
um elo entre a gestão pública e os 
cidadãos.

O projeto rede de comércio 
protegido estava há três anos sem 
representação. O presidente da 
Associação Comercial, Natalino 
Figueiredo, dispôs de todas as fer-
ramentas da ACEOP para, junta-
mente com a polícia militar, forta-
lecer a rede.

“É com imensa gratidão que 
recebemos a Polícia Militar aqui 
em Cachoeira do Campo. A rede de 

segurança irá agregar valores para 
a Associação Comercial de Ouro 
Preto e para o comerciante. [...] 
Este é o papel da ACEOP, escutar o 
comerciante para, junto a ele, aten-
der todas as suas necessidades”, 
afirmou Natalino.

O comandante da 248ª Cia da 
PM, Capitão Norival Christófori 
Júnior, destacou a importância da 
parceria para o fortalecimento do 
projeto. “Essa parceria vem para 
ficar. É um marco na nossa rede de 
proteção aos comerciantes e em-

presários da nossa região. Estamos 
de portas abertas para receber deles 
todas as dificuldades e anseios, para 
que possamos fazer uma segurança 
pública de qualidade. [...] A Polícia 
Militar vem para somar ainda mais 
com essa rede, essa parceria que 
está sendo firmada”, completou.  

De acordo com a gestora da 
ACEOP, Mardelene Ferreira, serão 
realizadas ações de cunho orientati-
vo e explicativo para que Cachoeira 
seja um local em que as pessoas se 

sintam seguras e os comerciantes se 
sintam apoiados: “A nossa reunião 
foi uma oportunidade muito bacana 
de discutirmos ações de fortaleci-
mento da segurança local junto aos 
comerciantes. [...] Foi uma reunião 
superprodutiva e estamos muito fe-
lizes e agradecidos”. (31) 98489-7530

REDAÇÃO:
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Situação do transporte escolar 
municipal é debatida em Tribuna Livre

Melhor acesso: escada é instalada no 
acesso da Cachoeira das Andorinhas

LUCAS PORFÍRIO

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel,510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto,1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro,516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com 
uma programação 
especial para você!

Com referência e expe-
riência com crianças de 3 
anos de idade. Para tra-

balhar em horário integral, 
assino e registro carteira 

profissional com os direitos 
trabalhistas. Tratar pelo 

       (31) 98569-1223

Contrata-se 
Doméstica

Desde sábado (14), os banhistas 
que visitam a Cachoeira das Andori-
nhas terão um novo acesso: “Hoje, a 
Fundação Aleijadinho acaba de con-
cluir um importante marco de acessibi-
lidade no Parque das Andorinhas. Foi 
construída uma escada para garantir a 
segurança para as pessoas que querem 
conhecer a nascente da Cachoeira 
das Andorinhas, esse tão importante 
afluente do Rio São Francisco. São 
800km que nascem aqui e vão até 
a foz do Velho Chico, o Rio São 
Francisco. Convidamos a população, 
convidamos a todos para vir ao Parque 
das Andorinhas e conhecer essa nova 
estrutura”, afirmou o secretário de 
Meio Ambiente, Chiquinho de Assis.

Durante a 28ª Reunião Ordinária de 2022, realizada nesta 
terça-feira (17), representantes do Conselho Tutelar fizeram 
uso da Tribuna Livre para discutir a situação do transporte es-
colar municipal de Ouro Preto.

A conselheira tutelar Lorena Soares informou que o trans-
porte escolar é um serviço público essencial e ininterrupto, 
devendo ser ofertado pelo Estado e Município aos alunos 
residentes, na zona urbana ou rural, matriculados em suas 
respectivas redes de ensino, havendo legislações em vigor ga-
rantindo esse direito.

De acordo com Lorena, desde a retomada do ensino pre-
sencial, o Conselho Tutelar tem recebido inúmeras denúncias 
de falta de transporte escolar para alunos de distritos e subdis-
tritos de Ouro Preto. “Temos alunos que estão há cinco me-
ses sem ir para a escola. A gente vem de uma pandemia e os 
alunos precisam estar na escola agora. A escola não é só um 
âmbito escolar, têm alunos que vão por causa de alimentação, 
têm alunos que vão porque se sentem protegidos ali naquele 
ambiente. Então é necessário que se crie alguma forma de ga-
rantir esse direito do aluno”, ressaltou.

Para a conselheira Palloma Martins, é necessário que seja 
feito um Projeto de Lei de modo que o transporte escolar deixe 
de ser conduzido pelo Estado, sendo gerido pelo município. 
“O desejo e a solicitação do Conselho é que seja feito um Pro-
jeto de Lei referente ao transporte escolar municipal, que não 
existe, e a Secretaria de Educação utiliza o sistema do Estado, 
que não atende Ouro Preto”, apontou.

Conforme o vereador Naércio Ferreira (Republicanos), se 
o Projeto em questão houver impacto financeiro, este deverá 
vir do Executivo Municipal, porém, a fim de garantir maior 
eficiência e funcionalidade no serviço, é necessária uma par-
ceria entre os Poderes. “Está na hora de a gente tentar regu-
lamentar essa questão do transporte. Está na hora de a gente 
levantar essas bandeiras e ajudar os nossos jovens”, destacou.

Segundo o vereador Alex Brito (Cidadania), para estimu-

lar o transporte público municipal e ampliar as rotas nos dis-
tritos e subdistritos, é necessário, também, atualizar a planilha 
de valores recebidos pelos motoristas. “Tem rotas que muitas 
vezes a pessoa não consegue ficar com um salário-mínimo. 
Então, está chegando um momento no qual se não forem 
atualizadas essas planilhas de valores, nós não teremos mais 
pessoas que tenham condições, e que queiram esse tipo de ser-
viço, que é um serviço desgastante, cansativo e que exige uma 
manutenção mensal dos veículos”, disse.

Também durante a Reunião, foi aprovada a Representação 
Nº 140/2022, de autoria da vereadora Lilian França (PDT) e 
encaminhada ao Ministério Público, solicitando informações 
acerca da falta de transporte escolar e para tratamento de saúde 
prestado pelo executivo em Ouro Preto.

De acordo com a vereadora, diversas famílias alegam que 
a situação se estende por diversas semanas e tem impossibili-
tado o retorno dos estudantes às aulas presenciais, obrigató-
rias este ano. Já a falta de transporte para tratamento de saúde 
impacta principalmente o diagnóstico precoce, que oferece 
maiores chances de cura e aumenta a sobrevida de pacientes 
que sofrem com doenças graves.

Orquestra Ouro Preto abre sua sede 
para Workshop de Percussão

No dia 25 de maio, a Orquestra Ouro Preto abre sua sede para dar início ao Ciclo de Workshops OOP. O projeto tem início com 
a aula “Caixa Clara: uma abordagem musical”, ministrada pelo músico Rafael Alberto, percussionista e fundador do duo Desvio 
e colaborador frequente do conjunto orquestral mineiro.

Para participar do workshop, é necessário um nível 
intermediário no instrumento. As inscrições devem ser 
feitas até o dia 18 de maio. Para tanto, é preciso enviar 
um vídeo da peça ou estudo de caixa-clara que deseja 
tocar, sem edições. O resultado será divulgado no dia 
23/5. Quem não for aprovado está automaticamente 
inscrito para participar da ação como ouvinte (limite 
de até 20 ouvintes convidados por ordem de inscrição).

Inscrições: Para se inscrever, acesse o site da Or-
questra Ouro Preto (orquestraouropreto.com.br) e vá 
até a aba “Educacional”. Clique em “Workshops” e 
siga todas as instruções. São apenas 4 vagas para apro-
vados e 20 para ouvintes.

Íris Zanetti
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Prefeitura de Ouro Preto institui adicional de risco de 
vida para fiscais de obras, patrimônio e postura

valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda do A lenda do 
grão de mostardagrão de mostarda

AMENIDADESValdete 
Braga

Conta a lenda que o filho de uma jovem morreu prematuramen-
te. Desesperada em sua dor, a jovem percorreu toda a aldeia em 
busca de um remédio que trouxesse seu filho de volta à vida. As 
pessoas diziam “Ela perdeu a razão, a criança está morta e nada 
se pode fazer”.

Em sua peregrinação, a mãe finalmente encontrou alguém que 
deu resposta à sua súplica: “Eu não conheço remédio para o seu 
filho, mas conheço um médico que poderá fornecê-lo a você”.

Ela respondeu: “Eu te suplico, diga-me quem é essa pessoa” e o 
homem disse: “Vá procurar o Buda”.

Ela foi até ao Buda e lhe implorou, aos prantos: “Senhor, por 
favor, dê-me um remédio para curar o meu filho”.

O Buda respondeu: Posso curar o seu filho, basta trazer-me um 
grão de mostarda”.

Radiante, a jovem respondeu que logo voltaria com o grão, ao 
que Buda acrescentou: “No entanto, deves receber o grão de uma 
família onde nunca tenha entrado a morte”.

Aflita, ela foi de casa em casa pedindo a semente de mostarda. 
As pessoas ficavam com pena e lhe davam a semente, mas quando 
ela perguntava: “Vós perdestes, em sua família, um filho, uma filha, 
um pai, uma mãe?”. Eles respondiam: “Ah! Poucos são os vivos e 
muitos são os mortos! Não despertes a nossa dor”.

E assim ela não encontrou uma única casa em que não tivesse 
a tristeza pela morte de um ente querido. Fatigada e desesperada, 
ela sentou-se em uma árvore ao voltar para casa, contemplando as 
luzes da aldeia. Estas se enfraqueceram, depois logo se apagaram. 
A escuridão tomou conta do lugar. Ela pensou no destino do homem 
cuja vida se enfraquece, depois se apaga, e disse consigo: “Que 
egoísta sou em minha dor! A morte é o destino comum. Sem dúvida 
há neste vale de desolação um caminho que leve à imortalidade que 
desenraize todo egoísmo”.

E, dominando o egoísmo do seu amor pelo filho, a jovem retor-
nou à casa. Sofrendo, mas sem revolta, cuidou do funeral e voltou a 
procurar o Buda. Nele se refugiou e encontrou consolo.

O Buda, então, disse: “A vida dos mortais sobre a terra está en-
volta, atravessada e alterada pela dor. Porém não há nenhum meio 
para aqueles que nascem deixarem de morrer, assim o quer a na-
tureza dos seres vivos. Da mesma forma como os frutos maduros 
chegam ao ponto de cair da árvore, também os mortais, desde o 
instante em que nascem, caem no poder da morte. Todos são sub-
missos a ela. A morte não é o fim, é a transcendência para um novo 
Plano, para onde todos irão, a seu tempo”.

UBS de Santo Antônio do Leite 
recebe veículo para atender o 
distrito e a região de Miguel Burnier

KARINA PERES

A Prefeitura de Ouro Preto ob-
teve importante conquista nesta ter-
ça-feira, 17 de maio, que beneficiará 
tanto a população do distrito de Santo 
Antônio do Leite como a da região 
de Miguel Burnier. A Unidade Bá-
sica de Saúde Manoca recebeu um 
veículo da empresa Gerdau Açomi-
nas, como medida compensatória, e 
que proporcionará atendimento a um 
maior número de pessoas por meio 
das equipes de profissionais que aten-
dem esta região.

O prefeito Angelo Oswaldo ex-
plicou o processo de aquisição do 
veículo. “É uma iniciativa importante 
da Prefeitura, recuperando um TAC 
(Termo de Ajuste de Conduta) que ha-
via sido estabelecido pelo Ministério 
do Trabalho, com a empresa Gerdau 
Açominas. Nós conseguimos recupe-
rar esse acordo e graças a esse recurso 
pudemos adquirir esse veículo. É mais 
um melhoramento na área da saúde, 
onde todo dia nós registramos um 
passo à frente nos serviços prestados 
à comunidade ouro-pretana.

O secretário de Saúde, Leandro 
Moreira, explicou como o atendi-
mento funcionava antes e como será 
a partir de agora. “Até então, a equipe 
era atendida por um carro terceiriza-
do com quilometragem regulamenta-
da. Esse novo carro será direcionado 

Ane Souz

para atendimento à equipe e, por ser 
um carro de sete lugares, permite um 
maior número de profissionais para 
atendimento a outros distritos que o 
PSF atende. A quilometragem que 
a gente utilizava antes, para atendi-
mento da equipe, ficará disponível 
para atendimento à população, que 
também ganha com essa aquisição”.

O veículo é fruto de uma medida 
compensatória da Gerdau ao Mu-
nicípio de Ouro Preto e um esforço 
conjunto da Prefeitura, que contou 
também com a parceria da Agência 
de Desenvolvimento Econômico de 
Ouro Preto (Adop).

A vice-prefeita Regina Braga 

contou um pouco da história do PSF 
e destacou o benefício adquirido. 
“Hoje eu estou duplamente feliz por-
que é a região onde eu nasci e cresci. 
O PSF daqui tem o nome da minha 
tia, que trabalhou muitos anos como 
técnica de enfermagem, minha queri-
da tia Manoca. É um benefício mui-
to grande que proporcionamos para 
uma área tão importante, que é a da 
saúde”.

Também estiveram presentes na 
entrega o vereador Naércio França, 
Cristiane Patrícia, representante da 
Gerdau, Vandeir Assis, representante 
da Adop, bem como os profissionais 
do PSF e parceiros.

Na tarde desta segunda-feira 
(16), a Prefeitura de Ouro Preto 
assinou o decreto que institui o pa-
gamento do adicional de risco de 
vida para servidores que ocupam 
o cargo de fiscal de obras, patri-
mônio e posturas. O decreto marca 
o reconhecimento pelos serviços 
prestados principalmente durante a 
pandemia e o período de chuva no 
município.

O secretário municipal de de-
fesa social, Juscelino Gonçalves, 
informou que o pagamento do 
adicional de risco foi aprovado em 
uma lei de 2014, mas até o momen-
to, não tinha sido decretada. Desse 
modo, ele destacou a sensibilidade 
da atual gestão em instituir o pa-

gamento. “Várias administrações 
passaram por aqui e não deram a 
valorização adequada que esses 
servidores merecem, mesmo com 
o processo já judicializado. Entre 
muitos trabalhos desses servidores, 
destaco que a fiscalização de postu-
ra foi essencial para conter o avan-
ço da covid no município. Por isso, 
minha palavra hoje é de gratidão a 
essa gestão”, disse o secretário.

Jackslaine de Souza Câmara, 
é fiscal de carreira há 10 anos, ela 
conta que a assinatura do decreto 
foi resultado de muita luta da cate-
goria. “Logo que entrei na prefeitu-
ra, eu e outros servidores notamos 
que a gente enfrentava diversas si-
tuações e que faltava esse reconhe-
cimento do adicional. Porque nós 
exercemos o poder de polícia ad-
ministrativa, de modo que muitas 

vezes temos que impor obrigações 
individuais para garantir o bem-es-
tar coletivo, eu já sofri agressão. 
Vendo tudo isso, começamos uma 
mobilização da equipe para buscar 
leis, direitos e exemplos no Brasil 
de lugares que já pagavam o adi-
cional. Nós conseguimos que a lei 
fosse promulgada, mas aí começou 
a luta para que ela fosse decretada”, 
informou.

Ela também explicou que a ca-
tegoria precisou judicializar a ques-
tão.  “Com as outras administrações 
não conseguimos êxito, tivemos 
que judicializar o pedido para ver 
se a gente conseguia essa regula-
mentação, mas até então, nada ti-
nha sido feito por nós. Porém, essa 
nova gestão assumiu, e depois de 
todo trabalho que mostramos na 
pandemia, nós conseguimos esse 
reconhecimento do prefeito Angelo 
Oswaldo e da vice Regina Braga, 
com o apoio do Juscelino. E após 
diversas tratativas legais consegui-
mos chegar na minuta deste decre-
to que foi aprovada pelo prefeito. 
É um momento de muita gratidão 
e alívio para a categoria”, afirmou 
Jackslaine.

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, afirmou que os 
servidores exercem funções funda-
mentais no município e merecem 
esse reconhecimento. "Vocês, fis-
cais, têm um papel importante em 
todas as dimensões de Ouro Preto: 
na saúde, como vimos na pande-
mia, na proteção da pessoa, como 

na época das chuvas e no dia a dia 
de uma cidade que é patrimônio 
mundial, mas que as pessoas se 
esquecem da legislação urbana. E 
vocês convivem com situações às 
vezes absurdas, dolorosas e tristes, 
que podem trazer complicações 
para o indivíduo e para o coletivo. 
Aqui nós vemos a importância da 

fiscalização, vocês estão em todos 
os setores da vida da cidade, por 
isso é muito importante que vocês 
sejam valorizados e que tenham 
essa compensação financeira pelo 
risco do trabalho que vocês exer-
cem. É um direito de vocês, que a 
gente cumpre hoje com satisfação”, 
afirmou Angelo. 
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Copa Cachoeira de 
futsal: time Beco 
Amarantina é campeão

LUCAS PORFÍRIO

Após 27 jogos e 293 gols, na noite desta terça-feira (17), na quadra do 
Oratório Dom Bosco, em Cachoeira do Campo, chegou ao fim a 1ª edição 
da Copa Cachoeira de Futsal. Organizada pela Prefeitura de Ouro Preto, por 
meio da Secretaria de Esportes e Lazer, o campeonato teve início no dia 09 
de maio e reuniu diversas equipes.

Por 6 a 5, o time Beco Amarantina sagrou-se campeão da Copa Cacho-
eira de Futsal na final contra o time Leicester Cachoeira do Campo. “É um 
sentimento de felicidade poder ser o primeiro campeão da copa e mostrar 
para todos que futebol não é para favoritos e sim para equipes com humilda-
de. Foi uma copa muito boa, agradeço a todos da Secretaria de Esportes por 
ter nos dado essa oportunidade. Estão de nota 1000”, afirmou o presidente 
do time, Euler Eustáquio Mamão Júnior.

De acordo com a Prefeitura, durante os cinco dias, o evento reuniu apro-
ximadamente 300 atletas, estimulando a prática do esporte no distrito. Todos 
os participantes receberam medalhas e troféus foram distribuídos para os 
campeões, vice-campeões e artilheiros.

Edivania Ferreira da Silva, coordenadora do evento, explica que esta 
não será a última copa. “Ano que vem teremos a segunda Copa Cachoeira 
de Futsal. Parabenizo a todos os times participantes [...]. Todos os dias a 
quadra do Oratório Dom Bosco estava superlotada. Ontem, na final, foi uma 
festa. [...] Agradeço a todas as pessoas que nos ajudaram. Ao secretário de 
esportes, Wagner Melo, pela confiança depositada na nossa equipe aqui de 
Cachoeira do Campo. Ao diretor Rogério e Claudisnei que nos ajudaram 
muito e foram peças fundamentais em nossa copa. Por fim, agradeço a toda 
nossa equipe e a comunidade”, completou.

Ao final, Roger do time Leicester foi declarado artilheiro do torneio, 
com 21 gols. Já o goleiro menos vazado foi o jogador Jhonatan do time Beco 
com 21 gols, seguido de perto pelo segundo colocado Gabriel do Leicester 
que levou 22 gols. 

Seguem as melhorias na rede de 
água no Morro do Cruzeiro

Obra vai garantir mais qualidade e segurança no abastecimento à população
A Saneouro continua com 

obras em todo o município de Ouro 
Preto. Um dos destaques é no bair-
ro Morro do Cruzeiro, onde está 
sendo executada a substituição da 
rede de água nas ruas João Pinhei-
ro e Professor Geraldo Nunes. Já 
na rua Alexandre Kassis, a equipe 
encontrou rochas durante as inter-
venções. Com isso, a previsão de 
conclusão é até o dia 22 de maio.

Depois, será fechado o chama-
do anel hidráulico, ligando todas 
essas redes. Com materiais mais 
modernos e que permitem uma 
maior vazão, a obra vai garantir 
água com mais quantidade, qua-
lidade e regularidade no abasteci-
mento para a região.

Em caso de dúvidas, a po-
pulação pode entrar em contato 

pelo call center 0800 002 1741. A 
ligação é gratuita e o atendimento 
funciona 24h por dia. Outra opção é 
via WhatsApp (11) 95020-6424 ou 

no ponto de atendimento em Ouro 
Preto, na av. Juscelino Kubitscheck, 
717 | loja 3 | Vila Itacolomi. Informa-
ções: www.saneouro.com.br

Obras no Terminal Rodoviário de 
Cachoeira do Campo serão retomadas

TÚLIO DUTRA

As obras de reforma do Ter-
minal Rodoviário de Cachoeira do 
Campo serão retomadas na próxi-
ma segunda-feira, 16 de maio. As 
ações no local estavam paralisadas 
devido a trâmites burocráticos, que 
envolviam problemas na documen-
tação da empresa que executaria 
anteriormente a obra, o que impos-
sibilitou o andamento das interven-
ções no local. 

Após a resolução desses pro-
blemas, a Prefeitura realizou no-
vamente os processos necessários 
para a contratação de uma nova 
prestadora de serviço para execu-
tar a reforma do terminal. O local 
passará por processos de renovação 
estrutural, algo que não acontecia 
desde que foi inaugurado, há pouco 
mais de uma década, no último go-
verno de Angelo Oswaldo.

As obras serão executadas de 
forma integral no prédio, come-
çando pelas telhas, que tiveram 

Neno Vianna

sua integridade comprometida 
em decorrência das fortes chuvas 
que atingiram a cidade no começo 
deste ano. Além disso, serão fei-
tas melhorias na estrutura física, 
como paredes e pisos, e nas partes 
elétricas e hidráulicas. Essas me-
didas vão acarretar em mais con-
forto e comodidade aos usuários 
do terminal e às instituições que 
trabalham nas salas comerciais 

presentes ali.
Lembrando que a atual gestão 

já possui um grande projeto de revi-
talização dos espaços do terminal, 
que se tornará mais acessível, dinâ-
mico e arborizado, tornando-o mais 
moderno e seguro em todos os que-
sitos. Nesse planejamento futuro, a 
Praça dos Artesãos e a ponte sobre 
o Rio Maracujá também serão be-
neficiados.

Testes rápidos contra a dengue ofertados 
na rede pública de saúde de Ouro Preto

Em mais uma iniciativa de com-
bate a doenças endêmicas, a Prefeitu-
ra de Ouro Preto está oferecendo em 
todas as Unidades Básicas de Saúde 
testes rápidos para a dengue. A ação 
visa não somente diagnosticar a do-
ença, mas também proporcionar o 
tratamento adequado o quanto antes, 
contribuindo de forma significativa 
para a recuperação e auxílio do mo-
nitoramento das infecções.

Essa é a primeira vez que a Vi-
gilância em Saúde do Município 
disponibiliza os testes. A superinten-
dente da Vigilância Sanitária, Ana 
Paula Fietto, explica que o teste rápi-
do pode ser realizado até o sétimo dia 
do início dos sintomas. O material é 
de fácil uso, não requer equipamen-
to e detecta o antígeno circulante da 
dengue em amostras de sangue total.

Nestes primeiros 5 meses do 
ano, foram notificados 15 casos, e 
os exames laboratoriais confirmaram 

quatro deles como positivos. Mesmo 
com o índice larvário baixo, a Secre-
taria Municipal de Saúde continua 
desenvolvendo ações de prevenção e 
cuidado com a doença.

A secretária Adjunta de Saúde, 
Isabela Guimarães, explica que o 
setor de Zoonose, responsável pelo 
controle e tratamento dos locais de 
reprodução do mosquito da dengue, 
está realizando neste período o levan-
tamento de índice larvário na zona ur-
bana e rural do município. “Pedimos 
a colaboração de todos para que rece-
bam os agentes de endemia devida-
mente notificados com crachás, pois 
será feito vistoria nos pátios, residên-
cias, comércios e terrenos baldios 
para a coleta de amostras de larvas 
que forem encontradas”.

Prevenção à dengue
A prevenção pode ser feita com 

práticas simples que evitam a circula-
ção do mosquito transmissor, através 

da eliminação de objetos que acumu-
lem água parada, como pneus, garra-
fas e plantas, manter ralos fechados e 
desentupidos, evitar acúmulo de en-
tulho, pois podem se tornar local de 
foco do mosquito da dengue; denun-
cie a existência de possíveis focos de 
Aedes aegypti.

Os testes disponíveis nas UBS e na Upa são realizados após 
avaliação médica e em até 7 dias após o início dos sintomas

Ane Souz
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Santa Casa de Ouro Preto inaugura gerador, 
sala de espera e “jardim de inverno”

KARINA PERES 

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Edital de Abandono 
de Emprego

A ARTEBRILHO Mul-
tiserviços Ltda, solicita o 
comparecimento em no má-
ximo 72 horas, de SEBAS-
TIAO MARINHO TEI-
XEIRA FILHO, CTPS nº 
00095715, Série 000144 na 
sede da empresa, que fica na 
Rodovia dos Inconfidentes, 
KM 87 - Tripuí, Ouro Pre-
to – MG , Procurar Karine 
Rodrigues. O não compa-
recimento será considerado 
Abandono de Emprego nos 
termos do artigo 482 da CLT.

Na manhã desta sexta-feira (13), a Irmandade Santa Casa 
da Misericórdia de Ouro Preto, inaugurou a sala de espera do 
centro cirúrgico, o gerador de energia e o espaço “Jardim de 
Inverno”. Os novos equipamentos têm o objetivo de oferecer 
mais conforto para pacientes e servidores do hospital.

Pedro Ponciano Gomes, diretor hospitalar da Santa Casa, 
explicou que cada espaço atenderá a um público diferente, 
mas sempre com o objetivo de oferecer o melhor para todos 
que circulam pelo hospital. “Hoje estamos trazendo mais três 
melhorias. O jardim de inverno, era um espaço totalmente 
inutilizável e agora ele vem para ser um ambiente de conforto 
para nossos funcionários, a sala de espera do bloco cirúrgico 
também traz conforto para todos aqueles que vêm acompa-

nhar seus familiares, para que eles possam estar em um am-
biente mais acolhedor. Já o gerador traz para o hospital uma 
garantia de funcionamento o tempo todo, com o antigo, nós 
tínhamos condições de trabalhar com a UTI e com o bloco 
cirúrgico, agora não. Com o novo, as pessoas não vão nem 
perceber quando faltar energia pública”, informou Pedro.

O diretor também afirmou que mais melhorias estão sen-
do feitas na Santa Casa. “Nós ainda temos muitos projetos 
para implementar, o próximo será a criação da hemodinâmica, 
porque hoje nós não temos na nossa região e também vamos 
melhorar nossa UTI 1, trazendo um ambiente melhor para os 
pacientes”, conto. 

Palestra-Oficina com Victor Stutz leva 
diversão e arte ao CAIC, no Festival de 
Popularização do Teatro

A garotada do Centro de Atenção Integral à Criança e ao 
Adolescente, CAIC-Cachoeira do Campo, foi contemplada com 
a visita do arte-educador Victor Stutz, nesta sexta-feira 13. Victor, 
que também é escritor, jornalista e autor de vários livros infan-
tojuvenis, realizou para os alunos da Escola Municipal Haidée 
Antunes sua Palestra-Oficina “Escola em Cena”, para desen-
volvimento das potencialidades da criança. Abrindo o evento, 
o escritor descreveu em palestra uma breve síntese do processo 
evolutivo das Artes, desde a Pré-História até os dias de hoje. Em 
seguida, ele realizou uma oficina de teatro bastante divertida, na 
qual os participantes se envolveram diretamente em atividades 
práticas e divertidas com teatro: laboratórios de comunicação e 
expressão.

Para a professora Luana Pinheiro de Carvalho, a Palestra-ofi-
cina Escola em Cena de Stutz “foi um momento muito rico onde 
as crianças puderam aprender, contracenar, vimos os talentos que 
temos aqui na escola, alguns com vergonha, outros querendo falar 
mais, mas a gente percebe que, mesmo não tendo acesso a isso, 
eles têm bastante potencial, bastante capacidade e isso mostra 
exatamente o valor que a Arte tem na vida da gente, na educa-
ção, na interação. E, nesse retorno pós pandemia, a arte, o teatro 
vem para mostrar que nossas crianças precisam de atenção e de 
espaço”.

O secretário-adjunto municipal de Educação, Celso Maia, 
também esteve presente e acompanhou todo o evento: “Com re-
lação a este projeto, eu particularmente achei incrível, sensacio-
nal. A Secretaria de Educação sempre apoiará esse tipo de atitude, 
pois se nós pudermos levar a Arte e a Cultura para as escolas, isso 

pode funcionar como ferramenta de transformação. 
Na verdade, a Educação é uma ferramenta trans-
formadora e quando nós inserimos a Arte e a Cul-
tura nós vamos muito mais além”. Segundo Maia, 
projetos dessa natureza contribuem também para o 
combate à desigualdade social: “Essa ideia de trazer 
o teatro, a música, para as escolas fora do centro, re-
vela o potencial incrível desses jovens”.

Para atender às crianças com deficiência audi-
tiva, a Palestra-Oficina Escola em Cena, de Victor 
Stutz, contou com tradução simultânea em Libras, 
realizada pela intérprete Jaqueline Matias.

O evento integrou a programação do Festival 
de Popularização do Teatro, patrocinado pela J. 
Mendes, por meio da Lei de Incentivo à Cultura, do 
Governo Federal - Ministério do Turismo - Secreta-
ria Especial de Cultura,  um projeto idealizado pela 
Enquanto Isso Produções e produzido pela Holofote 
Cultural, com apoio da Prefeitura de Ouro Preto, Au-
to-Escola Sinal Verde, Premafi e KZ Acabamentos.

N     o  próximo sábado (21), na Biblioteca Pública Municipal de Ouro 
Preto, será lançado o livro “A Constituição de Todos Nós”, de 

Octávio Elísio Alves de Brito. O autor foi Secretário de Estado da 
Educação, de 1983 a 1986, e eleito Deputado Federal Constituinte 
em 1987. Durante o mandato, em 1988, apresentou o Projeto de Lei 
Nº 1258, a LDB - Lei de Diretrizes e Bases da Educação Nacional. 
Ainda, participou da Comissão sobre a autonomia das universidades 
públicas. Na ocasião do lançamento,  a família de Octávio assinará 
o termo de doação do acervo bibliográfico pessoal do autor para 
a Biblioteca Pública Municipal de Ouro Preto. São mais de dois 
mil livros divididos em arte, cultura, educação, literatura e língua 
estrangeira. O evento contará, também, com a participação do Coral 
Canto Crescente, projeto sociocultural,  iniciado em 2012, de forma-
ção musical de mais de 40 crianças e adolescentes, estudantes da 
rede pública de Ouro Preto, com idades entre 07 e 15 anos.

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto
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“Eu viro carranca para defender o 
Velho Chico”: campanha alerta sobre 
privatização do Rio São Francisco
Comitê explica que 18 milhões de brasileiros dependem do velho Chico

LUCAS PORFÍRIO

Na tarde da última quarta-feira 
(18), o Comitê da Bacia Hidrográfi-
ca do Rio São Francisco (CBHSF), 
durante coletiva de imprensa, em 
Ouro Preto, Minas Gerais, lançou 
a nona edição da campanha “Eu 
viro carranca para defender o Velho 
Chico”, com o intuito de fortalecer 
a preservação dos recursos hídricos 
do rio.

De acordo com o comitê, “a 
ideia é que em 2022 a campanha 
‘Eu Viro Carranca para Defender 
o Velho Chico’ lance um olhar 
sobre os múltiplos territórios que 
integram a Bacia Hidrográfica do 
Rio São Francisco. Uma Bacia Hi-
drográfica não se faz de um único 
rio. São nascentes, afluentes, tribu-
tários, riachos, córregos e ribeirões 
que se interligam nessa verdadei-
ra teia da vida. Territórios que se 
unem pela lógica das águas”.

José Maciel Nunes de Oliveira, 
presidente do Comitê, afirma que o 
Velho Chico são muitos e há uma 
necessidade urgente de revitalização 
do rio. “As obrigações em torno da 
recuperação do São Francisco, um 
manancial tão importante, é fun-
damental. A gente precisa que seja 
iniciado. [...] Na época da transposi-
ção do São Francisco, falavam que 
a cada R $1,00 que fosse gasto, R$ 
2,00 viriam para revitalização. Até 
hoje estamos esperando o dinheiro 
da revitalização”, completou.

Este ano, a campanha, já inicia-
da virtualmente, volta a ter ativida-
des presenciais. Durante o evento, 
foram anunciadas quatro cidades 
para sediar os eventos do dia 03 de 
junho, considerado o Dia Nacional 
em Defesa do Rio São Francisco:  
Pirapora (Alto São Francisco), 
Ibotirama (BA – Médio SF), Gló-
ria (BA – Submédio SF) e Gararu 
(SE – Baixo SF). Os eventos serão 
realizados em parceria com as pre-
feituras das cidades sede.

Ainda, o comitê alertou sobre 
os riscos na mudança da legisla-
ção que instituiu a política hídrica 
nacional, a Lei 9.433, através do 
Projeto de Lei 4.546. “Esse projeto 
de Lei é totalmente descabido. Ele 
põe em risco todas as bacias e, prin-
cipalmente, a do São Francisco. A 
Lei 9.433 foi uma conquista, discu-
tida pela sociedade para sua apro-
vação. A nova redação centraliza 

NATÁLIA SILVATanto Expresso/ Fernando Piancastelli

CBH Rio São Francisco

no estado o poder que era da bacia, 
pois o povo e os usuários a conhe-
cem melhor. A água é um bem limi-
tado e dotado de valor econômico. 
Nessa nova redação estão querendo 
privatizar e fazer um comércio das 
águas”, destacou.

Segundo Oliveira, caso o proje-
to, que tramita na Câmara dos De-
putados e vem sendo chamado pelo 
governo de “novo marco hídrico”, 
seja aprovado, as leis estaduais te-
rão que mudar e os comitês deixa-
rão de ter como aprovar os planos 
de gestão dos recursos hídricos. 
“Isso seria delegado às mãos do po-

der público, que é chapa branca e 
não conhece a bacia tão bem como 
quem está lá. Isso traria também a 
judicialização de conflitos que não 
existem hoje por causa do comitê. 
[...] Será um desmonte”, criticou.

O comitê convida todos a par-
ticiparem da campanha. Para isso, 
basta postar fotos ou vídeos no ins-
tagram com a hashtag #virecarran-
ca. “Vamos mostrar que queremos 
os rios vivos e para todos. Sua parti-
cipação é fundamental para a gente 
seguir conscientizando e mostrando 
a importância do rio São Francisco 
para milhões de pessoas”, finaliza. 

Sicredi abrirá segunda 
agência em Ouro Preto

A primeira está instada em Cachoeira do 
Campo desde janeiro de 2020

Uma ótima notícia para os ouro-pretanos é a instalação de uma agência da 
Sicredi - Sistema de Crédito Cooperativo, no bairro Bauxita. A Cooperativa já 
possui uma filial em Cachoeira do Campo e Ouro Preto será o segundo municí-
pio de Minas Gerais a ter duas agências na cidade.

Essa boa nova foi dada dia 11 de maio pelo vice-presidente da Sicredi, Luiz 
Berbigier, que se reuniu com a vice-prefeita Regina Braga e o secretário de De-
senvolvimento Econômico, Inovação e Tecnologia Felipe Guerra.

Segundo Luiz, a empresa está em expansão em Minas Gerais e o projeto 
contempla a cidade de Ouro Preto. “Até o final do ano que vem, 2023, vai ser 
aberta a segunda agência do Município no bairro Bauxita, em torno de 350m², 
para atendimento dos munícipes físicos, jurídicos e o agronegócio. Essa inciativa 
reforça a potencialidade da nossa empresa, uma vez que a agência de Cachoeira 
do Campo já se viabilizou, já está no ponto de equilíbrio como era o planejado”.

Regina Braga, vice-prefeita, reforçou a importância da vinda da agência 
na sede. “Geração de emprego, apoio sobretudo para o agronegócio na nossa 
região, que é um braço forte da nossa economia. A Bauxita é um bairro impor-
tante, em constante desenvolvimento e a Sicredi vem para realizar um pedido 
antigo da comunidade que era uma cooperativa de crédito”.

O secretário de Desenvolvimento Econômico, Felipe Guerra, ressaltou que 
a agência vem para somar aos eixos do PADE. “O Sicredi possui várias linhas 
de ação e crédito, com muitas áreas de atuação, do empreendedorismo ao agro-
negócio. Essa parceria é importantíssima para o desenvolvimento econômico de 
Ouro Preto e traz progresso para o município. Além disso, está muito alinhado 
ao PADE, nos eixos de empreendedorismo e agropecuária, reforçando as políti-
cas públicas de diversificação da nossa economia”.

O Sistema de Crédito Cooperativo (Sicredi) é um sistema de cooperativas 
de crédito brasileira, representada com mais de 2.000 agências, distribuídas em 
23 estados e no Distrito Federal. Já são oito agências na região, Conselheiro 
Lafaiete, itabirito, Congonhas, Entre Rios de Minas, Ouro Branco, Mariana, Ca-
choeira do Campo e agora mais uma na sede de Ouro Preto. O vice-presidente 
Luiz Berbigier reforçou ainda que, “em 2024 será aberto um centro administra-
tivo em Conselheiro Lafaiete para ser o suporte das agências da região e a base 
do desenvolvimento do cooperativismo.

Prefeitura de Ouro Preto e Emater-MG 
celebram 50 anos de parceria

WELLINGTON SILVA

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, a vice Regina Bra-
ga e o secretário de Agropecuária, 
Franklin Evangelista, participaram 
no dia 05 de maio, no teatro mu-
nicipal, de uma solenidade come-
morativa aos 50 anos de atuação da 
Emater-MG no Município.

O evento teve a participação de 
produtores rurais, do secretário de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Thales Fernandes, 
do presidente da Emater-MG, Otá-
vio Maia, de ex-secretários munici-
pais da pasta de Agropecuária e de 
técnicos da Emater-MG.

“Há 50 anos, em parceria com 
a Prefeitura de Ouro Preto, exer-
cemos as atividades de apoio aos 
produtores rurais, principalmente 
os agricultores familiares, que tanto 
carecem de suporte. A nossa mis-
são é promover o desenvolvimento 
rural sustentável, por meio da assis-
tência técnica e extensão rural, as-
segurando a melhoria de qualidade 
de vida da população no campo”, 
afirma Otávio Maia.

“É uma grande jornada empre-
endida pela Emater, em parceria 
permanente com a Prefeitura de 
Ouro Preto e com os produtores 
rurais. Hoje a agricultura familiar é 
uma realidade no Município e nós 
procuramos apoiar sempre mais, 
baseados nessas lições que a Ema-
ter prodigalizou pela nossa cidade. 
Desejamos que a Emater perma-

Neno Vianna

neça sempre aqui, atuante ao lado 
dos nossos agricultores e pecuaris-
tas”, ressaltou o prefeito Angelo 
Oswaldo.

O escritório da Emater em 
Ouro Preto atende, por ano, cer-
ca de 270 agricultores familiares, 
graças ao convênio firmado com 
a Prefeitura. São mais de 6,3 mil 
atendimentos anuais prestados pe-
los técnicos locais. As principais 
atividades desenvolvidas pelos pe-
quenos produtores do Município 
são a bovinocultura de leite e cor-
te, produção de doces, fruticultura, 
apicultura e plantio de milho, feijão 
e cana-de-açucar. No meio rural 
também são desenvolvidas ativida-
des como avicultura, produção de 
artesanato e cultivo de hortaliças.

Entre as ações desenvolvidas 
pela equipe da Emater-MG do es-
critório de Ouro Preto está o apoio 
à comercialização de produtos da 
agricultura familiar. Uma das fren-
tes de trabalho é com o Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 
(Pnae). A Emater-MG presta assis-
tência técnica aos agricultores para 
que eles estejam aptos a atender às 
exigências dos editais de compra de 
alimentos pelas escolas.

Artesanato
Outro trabalho de destaque está 

na comunidade rural de Maciel, 
onde a Emater presta assistência a 
um grupo de artesãs que produzem 
peças em tecido. Em parceria com 
a Prefeitura e com a comunidade, 

foi elaborado um projeto de capa-
citação em design para aprimorar a 
qualidade dos produtos e ampliar a 
venda para os turistas que visitam 
a cidade.

Prolae
A Emater também atua no Pro-

grama de Liberdade e Assistência 
ao Encarcerado (Prolae) desenvol-
vido em Ouro Preto. A empresa 
desenvolveu um projeto de implan-
tação de uma unidade produtiva no 
sistema de agrofloresta agroecoló-
gica. Os detentos irão cultivar frutas 
e hortaliças. A produção será desti-
nada para o consumo dos próprios 
encarcerados e de suas famílias. 
Ela também será comercializada 
em feiras e os recursos investidos 
na manutenção da unidade de pro-
dução.

Para marcar as comemorações 
do jubileu de ouro e a parceria en-

tre as duas entidades, a Prefeitura 
fez uma entrega de certificado de 
honra ao Mérito à Emater, e o pre-
feito Angelo Oswaldo recebeu pelo 
Município uma placa de agradeci-
mento.
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Programa PROSA: Prefeitura de Itabirito promove 
dia de visitação de servidores ao viveiro municipal

Aulão de ritmos no Complexo 
Turístico da Estação

Como forma de incentivar a 
promoção da saúde, a Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Secretaria de 
Esportes e Lazer, realizou na última 
terça-feira, dia 10 de maio, um au-
lão de ritmos no Complexo Turísti-
co da Estação.

O evento, destinado à difusão 
da prática de atividades que desen-
volvem a coordenação motora e 
estimulam o domínio corporal en-
tre a população itabiritense, contou 
com a participação dos professores 
Célio Wincler e Rafael Hermon, do 
Programa Movimente-se, promo-

Oportunizando aos servidores 
próximos da aposentadoria momen-
tos de interação e cuidados com a ter-
ra, a Prefeitura de Itabirito promoveu 
uma visita ao Viveiro Municipal. A 
ação foi realizada pelo Departamento 
de Recursos Humanos, em parceria 
com a Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento.

Os servidores que participaram 
da visita fazem parte do Programa 
de Reflexão e Orientação Sobre a 
Aposentadoria (PROSA), que pre-
para os servidores para aposenta-

doria e transição da rotina, além de 
valorizar as potencialidades indivi-
duais, a fim de compreender a apo-
sentadoria como fechamento de um 
ciclo e o início de outro.

A visita ao viveiro teve como 
objetivo apresentar aos servidores o 
funcionamento do local e estimular 
a criação de hortas domésticas. Nos 
encontros ao longo do programa, di-
versos participantes manifestaram o 
amor pelas plantas e o interesse em 
conhecer os processos de plantio.

“No levantamento que realiza-
mos no ano passado, descobrimos 
que a Prefeitura tem mais de 900 
servidores acima de 50 anos. É uma 
tendência mundial haver mais idosos 
do que jovens em 2050. Precisamos 
criar políticas e ações voltadas para 
esse público e adequar os conteúdos e 
formatos à realidade de cada grupo”, 

destacou Juliana Ferreira.
Atualmente, o programa PRO-

SA reúne servidores das Secretarias 
de Obras, de Urbanismo e de Admi-
nistração, além do Departamento de 
Vigilância. As inscrições para nova 
turma será aberta no mês de agosto.

“Eu achei bastante interessante. 
Aprendemos diversas coisas aqui 
que imagino que grande parte da 
população não sabe. Além disso, há 
duas coisas que me chamam atenção: 
o contato com os animais e com as 
plantas. Com essa visita aqui ao vi-
veiro, estou me sentindo revigorado 
em meio ao verde, às plantações e 
respirando ar puro”, afirmou o agente 
de combate a endemias, Jesus Fer-
nandes de Deus.

Visitas ao viveiro
Com o objetivo de incentivar o 

cultivo orgânico e a formação de po-
mares domésticos, a Prefeitura ofe-
rece à população em geral a oportu-
nidade de visitar o viveiro municipal 
e, ainda, solicitar mudas de variadas 
espécies.

“Estamos muito satisfeitos e feli-
zes em alcançar o nosso objetivo, que 
é promover essas visitas ao viveiro e 
trazer um público diverso para conhe-
cer o local, além de difundir nossas 
ações e proporcionar a prática da edu-
cação ambiental aos visitantes”, apon-
ta o secretário de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento, Rainer Cardoso.

vido pela Secretaria de Esportes e Lazer. O aulão foi dividido em exercícios de alongamento, 
movimentação e relaxamento.

“O nosso objetivo é levar alegria e qualidade de vida à nossa população, com exercícios 
que trabalham o corpo e a mente. Entendemos a importância de criarmos uma rotina com ativi-
dade física para o nosso bem-estar”, destaca o secretário de Esportes e Lazer, Raphael Rondow. 
A ação no Complexo Turístico da Estação reuniu dezenas de moradores do município, que 
espantaram o frio da noite com ritmos variados e muita dança.

“Adorei o aulão, achei maravilhoso. Eu já faço bastante exercício, mas uma coisa que ado-
ro é dançar. É tudo que eu gosto e muita gente também gosta. Podia ter sempre essa ação aqui 
na Praça”, afirmou a aluna do Movimente-se, Maria da Glaucia Braga.

Dia das Mães: Aula especial 
na Escola de Esportes com 
mães e filhos

Em homenagem ao Dia das Mães, comemorado no último domingo, dia 8 de maio, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Esportes e Lazer, promoveu aulas especiais 
com alunos da Escola de Esportes com participação das mães. 

A ação teve como objetivo promover um momento de interação entre mães e filhos 
nas aulas das modalidades de iniciação esportiva e ginástica. As aulas foram realizadas no 
Poliesportivo Pedro Cardoso, na quadra do antigo Centro Educacional Municipal de Itabirito 
- CEMI e no Núcleo de Ginástica. 

“Promovemos essa aula especial entre mães e filhos a fim de proporcionar um momento 
de fortalecimento de vínculos e afetos por meio da prática esportiva. Além disso, foi um dia 
para estimular a atividade física e o cuidado com o corpo”, destaca o secretário de Esportes e 
Lazer, Raphael Rondow.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Participação no Participação no 
crime de rixacrime de rixa

A CIDADE 
E EU

“PARTICIPAR DE RIXA, salvo para separar contendores: Pena 
de detenção de quinze dias a dois meses, ou multa. Parágrafo 
único: se ocorre a morte ou lesão corporal de natureza grave, aplica-
se, pelo fato da participação na rixa, a pena de detenção de seis 
meses a dois anos” (artigo 137 do Código Penal).

Rixa é a briga generalizada entre muitas pessoas, da qual, 
sem intenção pré-determinada, resulta lesão nos contendores. 
Portanto, as pessoas que participam de uma briga estão sujeitas a 
um Processo Criminal, iniciado através de abertura de inquérito, na 
Delegacia de Polícia, no qual serão apuradas as responsabilidades 
de cada um no resultado criminoso proveniente da briga. Todos 
que participam da briga chamam-se rixentos ou contendores, 
ou mais popularmente, briguentos. Só o fato de participar já há 
enquadramento nas penalidades do artigo 137 do Código Penal.

A PARTICIPAÇÃO não é só aquela em que o indivíduo vai 
separar outros que estão brigando. “Participar”, na linguagem do 
Código Penal, tem o sentido de ENTRAR na briga para brigar. Quem 
“separa” não bate, não fere, não machuca, não mata. Apenas quer 
apartar, quer apaziguar, quer evitar o mal maior entre aqueles que 
partem para a ofensa comum, para o vale tudo, para que vençam 
os mais fortes.

É bom lembrar que numa rixa, havendo lesões corporais ou 
morte, os rixentos responderão criminalmente pelos crimes de morte 
e lesão corporal conforme suas descrições e penas constantes 
dos artigos 121 e 129 do Código Penal. Nestes casos as penas 
poderão ser até de 12 a 30 anos de prisão. O que é necessário é a 
comprovação da morte ou dos ferimentos das vítimas.

A situação de uma rixa pode ser grave, dependendo da 
consequência da briga geral. Os estádios de futebol, especialmente 
dos grandes times de algumas capitais brasileiras, têm virado palco 
de grandes rixas. Os resultados têm sido trágicos. Torcedores 
que são feridos gravemente e alguns morrem em consequência 
da “rixa” entre torcidas organizadas. Se identificados os culpados, 
responderão seus autores pelos crimes previstos nos artigos 121, 
129 e 137 do Código Penal vigente.

Esta situação de rixa pode acontecer em festas, aniversários, 
bares, shows, escolas, estádios e outros lugares em que haja 
aglomeração de pessoas. A rixa não depende do lugar. O lugar 
apenas favorece. O mais importante é evitar a rixa. Um dos fatos 
que podem contribuir para exasperar ânimos é a bebida alcoólica 
ingerida em excesso. 

ENFIM, nós estamos assistindo casos estarrecedores de 
pequenas rixas em festas de aniversário, bares, restaurantes ou até 
mesmo casamentos, com desfecho em crimes de morte, sem uma 
justificativa legal, correta, ou seja, um verdadeiro absurdo provocado 
por simples desentendimento. 

Aplica-se, contra toda a visão cristã do amor ao próximo, a “lei 
do talião”, ou seja, ‘tal ofensa – tal punição’, ‘olho por olho, dente por 
dente’, ‘fratura por fratura’, ‘vida por vida’. Isto já foi superado pelo 
Novo Testamento, pois se tratava de um tempo em que imperava a 
força bruta. Hoje, o bom senso e o diálogo podem e devem superar 
cada situação de desentendimento. É o que se espera!

Homologação de Dispensa de Licitação 
nº016/2022 – PC043/2022 Objeto: A qui -
sição de caixas e tabuleiros de papelão, 
personalizados com logomarca da autarquia, 
para armazenamento de copos de água 
tratada potável do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico- Saae de Itabirito-MG. 
Contratada: Soluções embalagens Ltda.
CNPJ-24.855.251/0001-98 Valor Total:  R$ 
9.400,00 (nove mil e quatrocentos reais).
Ratifico o reconhecimento da Dispensa de 
Licitação no processo acima, nos termos do 
artigo 24 Inciso II, da Lei nº 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito-MG, 
16 de maio de 2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Homologação de Dispensa de Licitação 
nº017/2022 – PC044/2022 Objeto: Aqui-
sição de elementos filtrantes (refis de filtros) 
para utilização em aparelhos purificadores 
de água pertencentes ao Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico- Saae de 
Itabirito-MG. Contratada: BH Filtros, 
Bebedouros e Purificadores de Água Ltda. 
CNPJ:11.286.829/0001-08 Valor Total: R$ 
1.126,00 (hum mil, cento e vinte seis reais)
Ratifico o reconhecimento da Dispensa de 
Licitação no processo acima, nos termos do 
artigo 24 Inciso II, da Lei nº 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito-MG, 
18 de maio de 2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Homologação de Dispensa de Licitação 
nº018/2022 – PC045/2022 Objeto: Contra-
tação de empresa especializada em locação 
de escavadeira hidráulica sobre esteiras, 
potência de 150hp, peso operacional mínimo 
de 23,0 t - hora produtiva com operador/
motorista, para atendimento as necessidades 
do serviço autônomo de saneamento básico 
- SAAE, para intervenção e reparação dos 
danos causados pela enchente que devastou 
o município de Itabirito/MG. Contratada: 
Tróia Locação de Equipamentos Ltda: 
CNPJ-08.729.11780001-12 Valor Total:R$  

Sanderson Pereira

65.170,00(sessenta cinco mil, cento e seten-
ta reais).
Ratifico o reconhecimento da Dispensa de 
Licitação no processo acima, nos termos do 
artigo 24 Inciso II, da Lei nº 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito-MG, 
16 de maio de 2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do Contrato nº022/2022 - 
Dispensa nº018/2022 - PL nº045/2022. 
Objeto: Contratação de empresa especia-
lizada em locação de escavadeira hidráulica 
sobre esteiras, potência de 150hp, peso 
operacional mínimo de 23,0 t - hora 
produtiva com operador/motorista, para 
atendimento as necessidades do serviço 
autônomo de saneamento básico - SAAE, 
para intervenção e reparação dos danos 
causados pela enchente que devastou o 
município de Itabirito/MG. Contratada: 
Tróia Locação de Equipamentos Ltda. 
CNPJ: 08.729.117/0001-12. Valor Total: 
R$ 65.170,00 (sessenta cinco mil, cento e 
setenta reais). Vigência:31/12/2022
1º Termo de Apostilamento ao Contrato 
SAAE/ITA/009/2022 – Pregão - 001/2021 
– PL075/2021. Objeto: Apostilamento para 
fins de reequilíbrio econômico financeiro do 
preço do Leite Longa Vida Integral UHT, 
R$ 4,12 (quatro reais e doze centavos) 
Contratada: Laticínios Ita Indústria e Co-
mércio de Alimentos Ltda. CNPJ: 38. 
532.537/0001-75. 
1º Termo de Apostilamento ao Contrato 
SAAE/ITA/003/2022 – Pregão - 071/2021 
– PL102/2021. Objeto: Aposti lamento ree-
quilíbrio econômico financeiro - Gasolina 
Comum R$8,05 (oito reais e cinco cen-
tavos) - Aditivo Arla R$4,19 (Quatro re-
ais e dezenove centavos) - Contratada: 
Au to Posto Ponto Forte Ltda – CNPJ: 
11.963.264/0001-74.
2º Termo de Apostilamento ao Contrato 
SAAE/ITA/003/2022 – Pregão - 071/2021 
– PL 102/2021. Objeto: Apostilamento para 
fins de reequilíbrio econômico financeiro do 
preço do ÓLEO DIESEL S10, R$ 7,49 (sete 
reais e quarenta nove centavos). Contratada: 
Auto Posto Ponto Forte Ltda – CNPJ 
-11.963.264/0001-74.
Resultado – Pregão Presencial 022/2022 
– PL 039/2022. Vencedor: Collor tec 
Comércio Serviços de Locação Eireli 
CNPJ:38.540.330/0001-42: Valor Total: 
R$57.576,97 (Cinquenta sete mil, qui-
nhentos setenta seis reais e noventa sete 
centavos).

Mapa do Turismo Brasileiro: Itabirito 
é certificada e passa a integrar 
projeto do Ministério do Turismo

O Ministério do Turismo, por 
meio do Programa de Regionaliza-
ção do Turismo, certificou o muni-
cípio de Itabirito como integrante 
do Mapa do Turismo Brasileiro. A 
documentação e comprovação so-
bre o potencial turístico de Itabirito 
foi ratificada junto à Secretaria de 
Estado de Cultura e Turismo no fim 
do mês de abril.

Ao todo, 2.542 cidades brasi-
leiras, distribuídas em 322 regiões 
turísticas, foram incluídas no Mapa 
do Turismo 2022.

Mapa do Turismo Brasileiro
O novo Mapa do Turismo Bra-

sileiro, um instrumento que reúne 
municípios que adotam o turismo 
como estratégia de desenvolvimen-
to, identifica necessidades de inves-
timentos e ações para promoção do 
setor em cada região turística do 
país com destinação de recursos do 
Ministério do Turismo.

Instituído por meio do Progra-

ma de Regionalização do Turismo, 
o Mapa orienta a atuação do Mi-
nistério do Turismo no desenvol-
vimento de políticas públicas e é 
atualizado bienalmente. Os municí-
pios que o compõem são indicados 
pelos órgãos estaduais de turismo, 
em conjunto com as instâncias de 
governança regional, com base em 
critérios constituídos em conjunto 
com o Ministério do Turismo.

“O turismo em Itabirito é uma 
ferramenta de desenvolvimento eco-
nômico a ser explorada com muito 
zelo. A certificação traz para nós a 
garantia de mais investimentos na 
área por parte do Governo Federal. 
É o fomento que precisamos para 

fazer crescer ainda mais a nossa ex-
pressividade diante da riqueza histó-
rica e cultural de nossa cidade e de 
nosso estado”, destacou a diretora de 
Turismo, Rosilene Martins.

“Essa certificação é muito im-
portante para Itabirito. Por meio 
dela, conseguiremos colocar em 
maior evidência o turismo local, 
ressaltando nossas joias gastronô-
micas, arquitetônicas e exaltando 
nossa história e a importância no 
contexto estadual. O Mapa também 
permite a destinação de recursos a 
serem usados no fomento ao turis-
mo e faz girar a economia local”, 
ressaltou a secretária de Patrimônio 
Cultural e Turismo, Junia Melillo.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Ferro Puro: No quadro de funcionários da 
empresa destaque para Mariana Morales. 
Profissional de grande competência cujo lema 

é eficiência e profissionalismo na arte de servir sempre.
Lucas: Filho de Márcia e Wanderley Santos, Lucas Medeiros do 
Bairro Novo Horizonte é um dos nossos mais talentosos artistas 
na arte do desenho e pintura. No gabinete do prefeito Orlando 
Caldeira uma mostra deste artista no belo quadro retratando o Pico 
de Itabirito.
Professor: O advogado e professor de sociologia Juliano Pereira 
coordena o curso de crisma na Paróquia Nossa Senhora da Boa 
Viagem. Dedicado, atencioso e determinado, Juliano Pereira é 
gente de destaque em nossa city.
Esporte: No Bairro Novo Horizonte, Gabriel Gurgel, filho de 
Fabiana e Alessandra é citado como exemplo na área esportiva, 
além do seu carisma e prestimosidade. 
Por onde anda? Antoniete Senra Rodrigues. Ela foi brilhante 
no exercício da gestão como diretora das escolas Natália Donada 
Melillo e Ana Amélia de Queiroz. Foi supervisora da Escola 
Manoel Salvador de Oliveira. Desde 1988 ela presta extraordinários 
serviços à área educacional. Sempre elogiada pelo profissionalismo 
e competência Antoniete Senra Rodrigues é gente de expressão na 
região dos Inconfidentes.
Academia: Destacando como professor de educação física, 
Ramon Lomas, filho de Marilene e Antônio Lomas da Vila 
Gonçalo, e irmão da graciosa Daiane vem conquistando seu espaço 
e incentivando a todos a prática de esportes. Seu defeito maior é 
torcer pro time do outro lado da lagoa. A ele nossos incentivos 
votos de sucesso sempre.
Marcha pra Jesus: O evento que reúne uma multidão de pessoas, 
membros da comunidade evangélica de Itabirito já tem data 
marcada, dia 11 de junho, com atrações do mundo gospel, dentre 
eles Paulo Neto que com apenas 16 anos coleciona sucessos 
musicais.
Aniversário: Nossos parabéns aos músicos, diretores e adeptos 
da corporação musical União Itabiritense que comemora mais um 
aniversário neste dia 18. Dia 29, domingo, grande apresentação no 
domingo é dia de Banda. Apresentação de Ivacy Simões.
Enquanto isso: Na grande Glaura, sábado, 04 de junho acontece, 
com todos os quesitos e essência da mineiridade, o segundo Arraiá 
do CREC com comidas típicas, pescaria, gincana, quadrilha 
cerveja gelada e muita alegria reunindo gente bonita de toda região. 
Tem ainda Duda Martins e seu show a partir das 20:00 horas. 
Imperdível.
Show: Neste sábado, às 21h 30 na praça da Estação, a secretaria 
de Cultura premia a população com o show de Wilson Sideral, 
Tropical Blues. Marque na sua agenda e viva esses momentos e 
preparativos para o Julifest, inclusive o friozinho da cidade encanto.
Para refletir: Lembra-te em matéria de atitudes, a vida não 
fornece copias para revisão (Chico Xavier).

Prefeitura de Itabirito decreta retorno 
das 8h diárias para servidores, 
Sindsemi aponta falta de diálogo

LUCAS PORFÍRIO

A carga horária de 6h diárias havia sido definida em 2016

No último dia 12, a Prefeitura 
Municipal de Itabirito, por meio do 
decreto Nº 14369, estabeleceu que 
“o horário de expediente de traba-
lho dos servidores públicos muni-
cipais e de atendimento ao público 
nas repartições públicas vinculadas 
ao Poder Executivo Municipal de 
Itabirito passará a ser, a partir do dia 
4 de julho de 2022, das 08 horas às 
18 horas, com o intervalo de duas 
horas para almoço”. Atualmente, a 
maioria dos servidores trabalham 
no regime de 30h semanais.

De acordo com nota publicada 
pela PMI, “a decisão da administra-
ção pública visa à garantia de servi-
ços de qualidade à toda a população 
em horário ampliado”. No entanto, 
a decisão não foi bem recebida pelo 
Sindicato dos Servidores Munici-
pais de Itabirito (SINDSEMI), que 
apontou que não houve diálogo do 
executivo com a categoria.

“O sindicato acredita que um 
assunto tão importante deveria ser 
melhor discutido e mais esclare-
cido. Não sabemos com certeza o 
que levou a esse retorno e a prefei-
tura deve responder sobre isso. [...] 
O argumento de que o edital falava 
em oito horas e que o Ministério 
Público determinou o retorno não 
é convincente. Outros municípios 
próximos já vivem a realidade da 
jornada reduzida tornada legal atra-
vés dos canais institucionais”, afir-
mou o 2º secretário do SINDSEMI, 
Sérgio Recepute.

Um servidor da Secretaria Mu-
nicipal de Agropecuária da PMI, 
que preferiu não se identificar, por 
“temer de perseguição política”, re-
latou que o retorno das 08h, ainda 
que seja constitucional e determi-
nado por edital, vem causando des-
gastes antes mesmo de entrar em 
vigor. “Diversos colegas servidores 
já demonstram seus desconten-
tamentos com esse novo horário. 

Alguns sentem que serão sobrecar-
regados e muitos outros sentem que 
não terão atividades suficientes que 
preencham a carga horária, o que 
tornaria grande parte dessa nova 
jornada laboral um tempo ocioso e 
improdutivo. Fruto da falta de ges-
tão e cronograma de atividades em 
alguns setores”, completou.

Ainda, para ele, a jornada re-
duzida é uma forma de otimizar a 
produção e melhorar a qualidade de 
vida do servidor. “Várias pesquisas 
já demonstraram que a redução da 
carga horária é um fator que impac-
ta favoravelmente na produtivida-
de. [...] O argumento utilizado de 
que a população fica desassistida 
com essa redução é muito fraco, 
uma vez que as jornadas podem ser 
alternadas em escalas para atender 
a todos”, disse.

Segundo o sindicato, a redução 
da carga horária é uma forma de 
valorização dos servidores muni-
cipais. “É bom dizer que a redução 
de jornada não representou a falta 
de serviços públicos em nossa cida-
de. [...] O tempo livre ganho com a 
medida, que vigorava desde 2016, 
permitiu a muitos uma fonte extra 
de renda ou, até mesmo, um tempo 
a mais de descanso com a família e 
para o lazer. Isso também é benéfi-

co ao trabalhador. Por isso, pedimos 
clareza e maiores esclarecimentos”, 
explicou Recepute.
Câmara aprova cartão-refeição 

para servidores
Ainda, na nota de esclarecimen-

to, a PMI diz que “reafirmando o 
compromisso de valorização do 
servidor municipal, a Prefeitura já 
deu início a processo licitatório para 
instituição de mais um benefício: o 
cartão-refeição”. O benefício mira 
atender a nova demanda criada com 
o retorno do expediente de 8h.
Carga horária dos servidores em 

Ouro Preto e Mariana
O setor de Recursos Humanos 

da Prefeitura de Ouro Preto expli-
cou que, conforme a Lei Comple-
mentar Nº 21 de 01 de novembro 
de 2006, alguns servidores muni-
cipais trabalham no regime de 30 
horas semanais (06h diárias), inde-
pendentemente de serem concursa-
dos. Segundo o RH, o cargo ocu-
pado pelo servidor que vai interferir 
em seu horário. Enfermeiros, por 
exemplo, trabalham em um regime 
de 40 horas semanais (08h diárias).

Já na Primaz de Minas, a asses-
soria de comunicação da prefeitura 
municipal informou que os servi-
dores trabalham das 08h às 17h.

Educação ambiental: oficina para 
crianças no bairro Pedra Azul

Em mais uma ação de incentivo 
à preservação ambiental, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, realizou na última 
terça-feira, dia 10 de maio, a oficina 
de terrário de suculentas com lata de 
alumínio.

A ação aconteceu na Associação 
Comunitária do bairro Pedra Azul e 
contou com a participação de crian-
ças da região, além de educadoras 
do Centro de Educação Ambiental 
– CEA, em parceria com o Projeto 
‘Campeões do Amanhã’, desenvol-
vido pela Associação Comunitária do 
bairro.

A iniciativa teve como objetivo 
ensinar as crianças a decorar o terrá-
rio com sisal e fornecer informações 
sobre o plantio de suculentas e de 

cactos, além de dicas para cuidar das 
plantinhas.

Projeto ‘Embaixadores do 
Meio Ambiente’

A atividade faz parte de um pro-
jeto que se estenderá ao longo de 
todo o ano e terminará com a for-
matura dos ‘Embaixadores do Meio 
Ambiente’, projeto por meio do qual 
crianças e adolescentes moradores da 
macrorregião do bairro São José se 
tornarão multiplicadores, mobilizan-
do e compartilhando o conhecimen-
to adquirido com outras crianças e 
adultos.

“Temos o intuito de ensinar às 
crianças e adolescentes formas edu-
cativas de cuidar do nosso meio am-
biente. Precisamos conscientizar os 
nossos jovens sobre a importância 
do projeto e do cuidado com o nos-

so planeta”, destacou o secretário de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Frederico Leite.
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Comunidade terapêutica
celebra a formatura de dois 
membros recuperados

LARISSA VIANA

Em março deste ano, aconte-
ceu um momento especial na Co-
munidade Terapêutica Emanuel 
(COTEREM). Foi realizada uma 
missa em celebração e formatura 
de dois recuperados pela insti-
tuição, que atualmente abriga 11 
internos. Eles cumpriram os 180 
dias de recuperação e ressociali-
zação e, agora, retornaram às suas 
famílias e à sociedade. 

O projeto com os dois mem-
bros iniciou no ano passado e de-
pois de concretizarem etapas im-
portantes, os frutos esperados estão 
sendo colhidos. A atual Gestão Pú-
blica Municipal se compromete em 
oferecer total apoio a COTEREM e 
parabeniza o empenho de todos os 
profissionais que, dia após dia, vem 
se dedicando a este trabalho que 
salva vidas.

Mara Lúcia Carvalho, Coor-
denadora Administrativa do local, 

ressalta o funcionamento do es-
paço. “A COTEREM é mais uma 
opção de enfrentamento à depen-
dência a substâncias psicoativas em 
Mariana, que tem como alicerce a 
convivência entre pares, a discipli-
na, a técnica e a espiritualidade. So-
mos uma Comunidade Terapêutica 
que atende homens maiores de 18 
anos onde a adesão é voluntária”, 
ressaltou.

Comunidade Terapêutica 
Emanuel (COTEREM)

O espaço conta com uma equi-
pe multidisciplinar de profissionais 
nas áreas da saúde e assistência 
social para atender pessoas com 
dependência química em Maria-
na. A entidade sem fins lucrativos 
está sob os cuidados dos Padres da 
Forania de Mariana e tem apoio da 
Prefeitura de Mariana. A porta de 
entrada é através do Sistema Único 
de Saúde e dos serviços da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social do 
município.

Livia Maria

Livia Maria

Livia Maria

Parceria de sucesso: palestra 
e consultorias auxiliam 
empreendedores de Mariana

GIOVANNA PEREIRA

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, e em parceria 
com o SEBRAE e a Sala Mineira do 
Empreendedor, realizou gratuitamen-
te, na última quarta (11) e quinta-feira 
(12), consultorias individuais e uma 
palestra, voltada para o público em-
preendedor do município. O evento 
foi ministrado pela especialista Ana 
Paula Castro, no Centro de Conven-
ções e abrangeu os comerciantes da 
região.

Temas diversos como formas de 
alavancar o negócio e estratégias de 
marketing foram abordados pela es-
pecialista, através de metodologias 
baseadas no que há de mais atual na 
gestão de pequenos negócios. A pa-
lestrante relatou que “as consultorias 
foram realizadas com mulheres em-
preendedoras de Mariana em diver-
sos segmentos. Conversamos sobre 
estratégias de marketing para atração 
e fidelização de clientes. Dentro do 
marketing digital o principal tema fo-
ram as redes sociais e como melhorar 
as divulgações por lá. As empresárias 

Giovanna Pereira

da cidade tem ótimo conhecimento 
dos seus negócios e mostraram que 
estão atentas às novidades e neces-
sidades dos clientes. Na palestra 
‘como ser original para aumentar as 
vendas’ conversamos sobre como a 
criatividade e análise de mercado fa-
zem parte das estratégias de venda”, 
ressaltou.

Os participantes também relata-
ram uma ótima experiência! Segun-
do Nagila Reis, “a palestra foi muito 

proveitosa, pois a palestrante abordou 
de forma clara e objetiva as diversas 
formas de alavancar o meu negócio 
atualmente, atraindo novos consu-
midores e aumentando as vendas”, 
destacou. A Prefeitura de Mariana 
se compromete com a economia do 
município e trabalha para que os em-
preendedores locais se desenvolvam 
e ampliem seus negócios, trazendo 
bons resultados e melhorias em sua 
qualidade de vida.

Legislativo de Mariana reúne-se com 
a Cedro Mineração, em Nova Lima

No dia 18 de maio de 2022, ve-
readores da Câmara de Mariana di-
rigiram-se à sede da Cedro Minera-
ção, em Nova Lima, para conhecer 
a proposta e os serviços prestados 
pela empresa. A Cedro, criada no 
final de 2017, é uma mineradora 
atuante na área de extração, bene-
ficiamento e comercialização do 
minério de ferro. Ela iniciou suas 
atividades na Mina do Gama, no 
Município de Nova Lima, e co-
meçará a minerar no município de 
Mariana em breve.

A mina do grupo Cedro está em 
fase avançada na cidade de Maria-
na e poderá produzir diversas tone-
ladas de minério de ferro. “Estamos 
começando com a mineração a seco 
e sem utilização de barragens e sem 
qualquer necessidade de impactos. 
É uma operação sustentável, com 
minério de alta qualidade em uma 
região com vocação para a minera-
ção”, destacou o sócio fundador da 
empresa, Guilherme França.

De acordo com o representante 
da mineradora, a Cedro está sendo 
bem recebida pela comunidade e 
pelos trabalhadores, mesmo antes 
de começar suas operações. Ele res-
saltou os serviços sociais que a em-
presa está realizando em Mariana, 
como o cinema na cidade, parceria 
com cinco escolas municipais para 
o fomento da leitura e patrocínio na 
área do mountain bike.

Os vereadores presentes fica-
ram surpresos com a atuação da 
empresa na região. O vereador Fer-
nando Sampaio de Castro (PSB) 
pontuou que a apresentação realiza-
da pela empresa deu conhecimento 
às ações que já estão sendo pratica-
das no município. O vereador José 

William Neves

Sales de Souza (PDT), conhecido 
como Zé Sales, pediu informações 
se há previsão de investimentos a 
longo prazo. O parlamentar evi-
denciou a necessidade de investi-
mentos em projetos sociais e pediu 
diversos esclarecimentos.

O vereador Marcelo Mon-
teiro Macedo (MDB) reforçou a 
importância da realização de uma 
agenda mensal com a Cedro, con-
forme solicitado no Requerimento 
nº 55/2022 de sua autoria, aprova-
do em Plenário no dia 02 de maio. 
De acordo com o parlamentar, a 
reunião oferecerá transparência e 
mostrará os feitos da empresa no 
município.

Guilherme França vê com bons 
olhos a parceria com o Poder Le-
gislativo. “Isso é fundamental e im-
portante justamente porque a gente 
precisa que todos nos conheçam. 
Queremos continuar trazendo esse 
bom relacionamento no dia a dia, 
com todos os vereadores e a prefei-
tura”, destacou.

O prefeito Juliano Vasconcelos 
Gonçalves, conhecido popular-

men  te como Juliano Duarte (CI-
DADANIA), avalia positivamente 
a chegada da Cedro à Mariana. 
“Tem uma grande importância, 
primeiramente pela geração de em-
prego diretos. São 350 empregos 
diretos gerados”, destacou o chefe 
do Executivo. “Também para o au-
mento da receita do município, que 
permitirá à prefeitura investir em 
políticas públicas e projetos para a 
comunidade. Então, a gente vê com 
boa expectativa a vinda da empre-
sa e vamos cobrar uma mineração 
responsável e um apoio direto à co-
munidade local”, pontuou.

A visita também contou com a 
presença dos vereadores Ediraldo 
Arlindo De Freitas Ramos (Pini-
co), do AVANTE; Gilberto Mateus 
Pereira (Tikim Mateus), do CIDA-
DANIA; José Antunes Vieira (Ze-
zinho Salete), do MDB; Manoel 
Douglas Soares Oliveira (Preto), 
do PV; Maurício Antônio Borges 
Andrade e Silva (Maurício Da Saú-
de), do AVANTE; e o Ricardo de 
Miranda Thomaz, do REPUBLI-
CANOS.
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Escolas de Mariana sofrem ameaças de massacre
Fenômeno vem acontecendo em outras escolas pelo Brasil

KARINA PERES

Nas últimas semanas, diversas 
escolas de Mariana vêm recebendo 
ameaças de massacre. A situação 
preocupou pais, alunos e servidores 
das instituições, de modo que a Po-
lícia Militar precisou ser acionada. A 
situação chegou ao conhecimento do 
poder público e também foi denun-
ciada durante a reunião da Câmara 
Municipal desta segunda-feira (16).

O vereador Manoel Douglas 
(PV), informou que alguns pais e res-
ponsáveis o procuraram para relatar 
sobre ameaças de um massacre na Es-
cola Estadual Professor Soares Ferrei-
ra, que estaria marcado para a última 
terça-feira (17). “Se está rolando esse 
boato, acho que seria interessante ter a 
guarda civil nos horários de entrada e 
saída da escola. Nós do poder público 
temos que estar atentos a isso, pode ser 
só um boato, mas é uma situação gra-
ve”, informou o vereador.

O presidente da casa, o vereador 
Ronaldo Alves Bento (PSB), tam-
bém relatou ter sido informado sobre 
a mesma ameaça em outra escola. 
“Na última reunião fiz um requeri-
mento porque também me foi rela-
tado uma ameaça como essa na Es-
cola Dom Luciano Mendes. Quando 
começa a haver esses boatos, pode 
vir a ocorrer mesmo, então, nós não 

estamos aqui para achar nada, nós es-
tamos aqui para tomar um plano de 
ação naquilo que nos compete. Por 
isso, solicitamos que o poder execu-
tivo faça uma comunicação com a 
secretaria de defesa social para que 
tomem uma medida nas escolas do 
município, por meio da Guarda Civil, 
para que assim, a gente ajude a dar 
tranquilidade para esses alunos, pais 
e servidores”, informou.

Uma professora da rede muni-
cipal, que preferiu não se identificar, 
informou que na escola onde traba-
lha a ameaça foi escrita no banheiro. 
“Escreveram que dia 11, iria ter uma 
chacina na escola”. A professora rela-
ta que como as ameaças estão aconte-
cendo da mesma maneira e também 
em outras escolas pelo Brasil, exis-
tem suspeitas de que elas sejam uma 
“brincadeira” difundida no TikTok, 
rede social muito popular entre crian-
ças e adolescentes, mas que mesmo 
assim, todos ficaram apavorados com 
a situação. “Em tantos anos de carrei-
ra dando aulas em várias escolas de 
Mariana, nunca senti tanto medo de 
ir trabalhar. Eu não queria ir para a 
escola no dia que estava “marcado” 
para acontecer, tive alunos que não 
foram e entendi os pais por não os 
levar”, contou a professora.

Ela também informou que como 
uma medida de segurança, a esco-

la realizou reuniões com os pais e 
responsáveis, com a comunidade e 
com a polícia, de modo que houve 
policiamento na instituição no dia 
que estaria marcado para acontecer 
o massacre. A capitã Marta Guido 
informou que a Polícia Militar foi 
acionada em duas escolas municipais 
onde ocorreram as ameaças do pos-
sível massacre. “Foram tomadas as 
providências de competência da PM, 
sendo elas: registro de REDS, refor-
ço no policiamento e participação em 
reunião com pais”.

Além disso, ela informou que 
alunos suspeitos de fazerem as amea-
ças foram identificados, e ressaltou o 
que pais e responsáveis devem fazer 
mediante a situação. “Em primei-
ro lugar, é preciso manter a calma e 
comunicar imediatamente os fatos 
à Polícia Militar, não se deve gerar 
outros problemas em decorrência 
do que já existe. A escola deve iden-
tificar os alunos responsáveis pelas 
publicações (o que foi feito nas duas 
situações), adotar as providências 
necessárias no âmbito escolar e os 
pais devem acompanhar seus filhos 
e, principalmente, o que eles estão 
fazendo de “bom” ou “ruim” com as 
ferramentas que a internet os ofere-
ce”, declarou a capitã. Marta afirmou 
que a PM continua à disposição das 
escolas para o apoio necessário.

As demais investigações estão a 
cargo da Polícia Civil e mesmo que 
as ameaças não tenham sido concreti-
zadas, incitar publicamente a realiza-
ção de um crime configura um crime 
específico, com pena de detenção de 
até 6 meses.

Posicionamento da 
prefeitura de Mariana

A secretária municipal de Educa-
ção, Carlene Almeida, confirmou ao 
O LIBERAL, que as ameaças fa-
zem parte de um desafio, combinado 
em grupos de whatsapp e no TikTok. 
De modo que, além das providências 
tomadas para a segurança de todos, 
como o acionamento da Guarda Civil 
e da PM, do monitoramento dos alu-
nos e reuniões com os pais, a secre-
taria irá agir para conscientizar os es-
tudantes sobre a gravidade desse tipo 
de ação. “Nós estamos acompanhan-
do e monitorando as escolas, e tam-
bém estamos desenvolvendo traba-
lhos pedagógicos, fazendo oficinas, 
palestras e atividades conscientizan-
do os alunos sobre o uso da internet. 
Nós também estamos convocando as 
famílias para esse processo, é muito 
importante que elas monitorem o uso 
da internet pelas crianças e adoles-
centes”, informou.

Carlene também confirmou que 
o aluno suspeito de fazer a ameaça 
na Escola Dom Luciano Mendes foi 

identificado e advertido. “A crian-
ça que fez foi um adolescente e já 
foi identificado, ela explicou que 
fez como uma brincadeira, a mãe 
também foi informada e teve uma 
reunião com a escola. A criança foi 
advertida e orientada sobre a gravida-
de da situação. Nós seguimos com o 
monitoramento e o trabalho de cons-
cientização nas escolas”, informou a 
secretária.

Ameaças pelas escolas do Brasil
Segundo a Revista Crescer, os 

relatos de ameaças também foram 
feitos em algumas escolas de São 
Paulo, do Distrito Federal, de Santa 
Catarina e do Alagoas. Em todos os 
casos, as instituições se adiantaram e 
solicitaram apoio da polícia, de modo 
que em nenhuma delas as ameaças se 
concretizaram.
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Após casos de suicídio, Câmara de 
Mariana promove debate sobre o tema

14MARIANASeminário discute direitos 
das pessoas com sofrimentos 
mentais no Dia da Luta 
Antimanicomial

Polícia Militar prende 
suspeito de homicídio

LARISSA VIANA

Atingidos pelo Vale realizam manifestações em Mariana

A Polícia Militar prendeu, na madrugada desta sexta-feira, dia 13 de 
maio/22, em Mariana (MG), um dos autores do homicídio de um senhor de 
82 anos, ocorrido na noite do dia anterior, no bairro Cabanas. O acionamento 
ocorreu na noite de quinta-feira, dia 12, com informações de que dois indivíduos 
em uma motocicleta preta teriam efetuado disparos de arma de fogo no bairro 
Cabanas, e que haveria uma vítima caída do solo.

Na rua apontada, policiais militares se depararam com a vítima - um senhor 
de 82 anos, caído ao solo, com uma ferida na cabeça, aparentemente ocasiona-
da por disparo de arma de fogo. Ele estava inconsciente, mas ainda com sinais 
vitais. De imediato, os policiais socorreram a vítima e, no trajeto para o Hospital 
Monsenhor Horta, o senhor foi atendido por socorristas da viatura do SAMU, 
que estava a caminho. No Hospital, o médico informou que o estado da vítima 
era grave. Posteriormente, a vítima veio a óbito.

Segundo outra vítima - um homem de 34 anos - os ocupantes de uma moto 
Yamaha XTZ preta, efetuaram disparos de arma de fogo contra ele, em uma 
rua do bairro Cabanas, mas ele conseguiu escapar dos disparos, por outras ruas. 
Uma testemunha afirmou ter ouvido um dos autores, ao fugirem, gritar que o 
outro ‘havia acertado o cara errado’. Eles estariam em uma motocicleta preta, 
XTZ, e utilizavam capacetes brancos.

De posse das informações, policiais militares deram início a rastreamento 
e diligências, obtendo êxito na prisão de um dos suspeitos, de 29 anos, em sua 
residência, no bairro Santa Rita de Cássia, pŕoximo ao bairro Cabanas. Uma 
motocicleta Yamaha XTZ 125K, de cor preta, estava na garagem do imóvel, 
ainda com o motor quente e foi apreendida, junto a 2 (dois) capacetes de cor 
branca. O autor preso foi conduzido para a Delegacia de Polícia Civil de plantão. 
Diligências estão sendo realizadas em busca do outro autor do crime.

KARINA PERES

Nos últimos 30 dias, seis pesso-
as cometeram suicídio em Mariana, 
e dois casos aconteceram na última 
segunda-feira (16). Diante da gra-
vidade da situação, a Câmara Mu-
nicipal realizou um debate sobre o 
tema na última reunião ordinária 
da casa. Além disso, o presidente 
da casa, o vereador Ronaldo Alves 
Bento (PSB), solicitou que sejam 
feitas campanhas de conscientiza-
ção e sensibilização sobre o tema 
nas redes sociais e sites da câmara.

Para iniciar as discussões, 
a casa convidou o Dr. Luciano 
Guimarães para discorrer sobre o 
tema. Ele explicou que falar sobre 
suicídio ainda é um tabu em nossa 
sociedade, mas que é um debate 
necessário. Luciano também aler-
tou sobre a frase “quem ameaça 
não faz”. “Temos que desmistificar 
algumas questões sobre o suicídio. 
Uma delas é a de que quem amea-
ça, não faz. Isso é algo que escuta-
mos muitos por aí e é uma inverda-
de, em geral, as pessoas que tentam 
suicídio, nas duas semanas antes do 
ato, de alguma forma eles alertaram 
sobre o que estavam para fazer. Por 
isso, precisamos nos manter alerta, 
especialmente aquelas que estão 
em sofrimento mental”.

O convidado também esclare-
ceu que falar sobre o suicídio não 
estimula que as pessoas cometam 
o ato. “O número de casos de sui-
cídio vem aumentando no Brasil 
desde 2010, principalmente entre 
os jovens, e falar sobre o tema não 
estimula o suicídio, pelo contrário, 
precisamos falar, conscientizar so-
bre o que podemos fazer para cala-
borar com essas questões de saúde 
mental”, disse.

Luciano alertou sobre os fa-
tores de risco que podem levar ao 
suicídio e também sobre o que fa-
zer nesses casos. “Existem alguns 
fatores de risco, como pessoas com 
históricos de tentativas anteriores, 
transtorno mental e usuários de dro-
gas. Diante de um comportamento 
de risco, nós precisamos estar dis-
postos ao acolhimento, a uma es-
cuta ativa, sem julgamentos. Além 
disso, é necessário procurar os pro-
fissionais da área da saúde mental. 
Em Mariana nós temos três unida-
des da Caps - Centros de Atenção 
Psicossocial, eles estão à disposição 
para o acolhimento e para direcio-
nar essas pessoas para um trata-
mento adequado”, informou.

O vereador Fernando Sampaio 
(PSB) ressaltou a importância da 
discussão e afirmou ser necessário 
cobrar do executivo a contratação 
de mais profissionais da saúde 
mental. “Não adianta a gente falar 
para procurar um psicólogo se não 
tem vaga. Hoje quando a gente vai 
marcar algo nesse sentido demora 
quase cinco meses. Então nós te-

mos que cobrar do executivo que 
contrate mais profissionais para fa-
zer o atendimento dessas pessoas. 
Nós temos que pensar que além da 
pandemia também tivemos o rom-
pimento da barragem em Bento 
Rodrigues, que agravou a situação 
da saúde mental das pessoas”, afir-
mou o vereador.

A discussão do tema foi elo-
giada por quem acompanhava a 
reunião. “Que bom que a Câmara 
está com esse tema em debate ainda 
hoje, o índice de suicídio em Maria-
na tá muito”, disse. Outro ouvinte 
declarou. “Precisamos de políticas 
públicas, profissionais em quanti-
dade suficiente para atendimentos 
e fortalecimento de toda a rede de 
saúde”. Também declararam. “Re-
almente os poderes públicos têm 
que fazer algo. Isso é urgente e não 
está longe de nossas casas”.

Ao final das discussões, o presi-
dente da casa informou que a partir 
do debate, serão elaborados planos 
de ação de conscientização sobre 
o tema e do tratamento público de 
saúde mental no município.

KARINA PERES

Na manhã desta quinta-feira 
(19), atingidos pela Vale realizaram 
uma manifestação pacífica próxima 
à mina Del Rey, em Mariana. A pa-
ralisação reuniu atingidos de Cacho-
eira do Brumado e Antônio Pereira, 
eles reivindicavam o pagamento da 
indenização dos atingidos pelo rom-
pimento da Barragem de Fundão, 
maior diálogo com a mineradora e 
transparência nas informações.

Segundo os manifestantes, os 
dois distritos se uniram na luta pois 
a Vale continua agindo negando di-
reitos e agindo de forma perversa 
nos territórios atingidos. Além disso, 
lideranças de Antônio Pereira foram 
processadas pela mineradora por re-
alizarem manifestações pacíficas, de 
modo que a comunidade está impedi-
da de fazer manifestos. Porém, cada 
distrito tem reivindicações específi-
cas. Os manifestantes de Cachoeira 
do Brumado, buscam a reparação dos 
danos aos atingidos pelo crime da Sa-
marco (Vale + BHP) e o pagamento 
das indenizações que após seis anos 
do rompimento da barragem, ainda 
não foram pagas.

Além disso, os manifestantes 
também afirmam que o distrito está 
lutando contra o desemprego e a falta 
de turista que se deu pelo rompimen-
to da Barragem de Fundão. “O des-
caso, falta de reparação de danos e 

desrespeito com a comunidade após 
o rompimento está assolando toda 
população, não existe mais vendas 
como antes. O tapete de sisal e a pa-
nela de pedra artesanais, por falta de 
compradores, está com sua história 
e fabricação comprometidos, o que 
impede por diversas vezes, o sustento 
de famílias e a manutenção desta arte. 
Ela é um fazer tradicional que todos 
reconhecem como artesanato local de 
grande importância”, declara os ma-
nifestantes.

Os atingidos de Antônio Pereira, 
pontuam a chegada da ATI Guaicuy 
eleita há mais de um ano pela comu-
nidade e que a Vale estaria tentando 
impedir a liberação na justiça para 
início da atuação da ATI. Além dis-
so, eles reivindicam: “urgentemente 
ações na saúde, a comunidade está 

adoecida precisando de médicos, psi-
cólogos e outros no PSF. A saúde físi-
ca e mental está comprometida pelo 
terrorismo de barragem aplicado pela 
Vale nas pessoas de Antônio Pereira, 
colocando medo, insegurança, pro-
vocando crises de pânico, depressão, 
ansiedade e além de fatores como nu-
vens de poeira que está constante no 
território, aumentando alergias e pro-
blemas respiratórios e a remoção de 
todas as famílias que estão em risco 
e em situação de vulnerabilidade ex-
trema. Também pedimos o reconhe-
cimento de toda comunidade como 
atingidos. Comerciantes informais e 
formais foram fortemente impactados 
pelas remoções das famílias da ZAS e 
não tem nenhum auxílio emergencial 
devido às perdas econômicas causa-
das pela ação da Vale”, explicam.

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saúde e com o 
apoio da Secretaria de Cultura, realizará na próxima quarta-feira (18), 
o VII Seminário de Saúde Mental, com o tema: “Desmascarando a hi-
pocrisia: loucura é verso, é liberdade, poesia”. A ação acontecerá no 
Cineteatro Municipal (antigo SESI), a partir das 8 horas.

A programação visa dialogar com a comunidade sobre desinstitu-
cionalização da loucura. O momento acontecerá em prol do Dia Na-
cional da Luta Antimanicomial, um marco no cuidado em liberdade às 
pessoas com sofrimento mental e na garantia de direitos fundamentais.

Após a palestra, haverá, na Praça Gomes Freire, apresentações, 
show de talentos com os usuários, Práticas Integrativas e Complemen-
tares do SUS (PIC’s) e, em seguida, o cortejo seguirá até o Centro de 
Atenção Psicossocial I, para encerrar as atividades do dia em prol da 
data comemorativa.

Luta antimanicomial
O Movimento da Luta Antimanicomial visa buscar os direitos das 

pessoas com sofrimento mental. A partir disso, essa combate às ideias 
que as pessoas com transtornos mentais devem ser isoladas e coagi-
das a tratamentos que ferem os direitos humanos. Todos os cidadãos 
têm o direito fundamental à liberdade, a viver em sociedade, além de 
receber cuidado e tratamento sem que, para isso, tenham que abrir 
mão de seu lugar como cidadãos.
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Câmara apoia luta dos vigilantes 
patrimoniais e categoria conquistará 
15% de adicional de periculosidade

Durante a reunião realizada 
pela Câmara de Mariana no dia 12 
de maio, a luta de mais de 10 anos 
dos vigilantes patrimoniais teve um 
desfecho favorável. Os agentes de 
segurança receberam apoio do Poder 
Legislativo e ficou deliberado que o 
projeto de lei para autorizar o paga-
mento do direito ao adicional de peri-
culosidade no percentual de 15% será 
encaminhado à Câmara até o final do 
mês de maio.

O encarregado de vigilância do 
município, Luiz Carlos Magno Co-
elho, participou da reunião de forma 
presencial, no Plenário da Câmara, 
junto ao gerente da vigilância, Al-
berto Serra, e ao fiscal de vigilância, 
Bruno Martins. “O sentimento é 
muito grande, serão atingidos cerca 
de 120 servidores. São 120 famílias 
que serão afetadas positivamente 
com o reconhecimento desse direi-
to”, ressaltou Coelho. “É um dia de 
muita alegria para todos da vigilân-
cia patrimonial. Outros servidores 
que possam ter direitos semelhantes 
garantidos por lei podem ter a certe-
za que da parte dessa Casa de Leis e 
do Executivo não vai faltar empenho 
para atender as demandas de todos os 
servidores”, pontuou o vigilante.

A sessão realizada na última 

quinta-feira deu continuidade às tra-
tativas apontadas em dezembro do 
ano passado, em atenção ao Reque-
rimento nº 249/2021, de autoria dos 
vereadores Ronaldo Bento (PSB) e 
Gilberto Mateus (CIDADANIA). 
“É um momento festivo para a Câ-
mara Municipal, por estar sendo re-
conhecido o direito da vigilância”, 
declarou o vereador Ronaldo Bento. 
O presidente da Câmara comemorou 
que o Executivo acatará as diretrizes 
para pagamento do adicional de pe-
riculosidade, direito adquirido pelos 
vigilantes.

A secretária de Administração, 
Arlinda Coelho, destacou que, após 

a reunião com a Câmara realizada no 
ano passado, o município analisou e 
considerou a viabilidade do benefício 
aos agentes de segurança, denomina-
dos vigias e vigilantes. “Parabenizo 
os subscritores do requerimento pela 
atuação constante a favor dos servi-
dores municipais”, afirmou Arlinda. 
“Nós fazemos parte de uma gestão 
que preza pela valorização do servi-
dor”, concluiu. A Secretária alertou 
sobre a necessidade de o gestor públi-
co administrar com responsabilidade e 
ressaltou sobre as limitações impostas 
por lei para gastos com os servidores. 
O percentual de 15% é o mesmo pago 
à Guarda Civil Municipal.

Vereador 
Ronaldo 
Bento 
junto aos 
vigilan-
tes Bru-
no, Luiz 
Carlos e 
Alberto 
Serra

Desde quarta-feira (18), 
passagem de Mariana x 
Ouro Preto foi reajustada

Na última sexta-feira (13), o Governo de Minas Gerais anunciou o reajuste 
nas tarifas de ônibus intermunicipais do estado. Desse modo, a empresa de trans-
porte Transcotta anunciou que o valor da passagem da linha que liga Mariana a 
Ouro Preto aumentaria para R$6,45, desde esta quarta-feira (18). Após retifica-
ção pela Seinfra (Secretaria de Estado de Transportes e Obras Públicas de Minas 
Gerais) novo valor foi estabelecido, colocando a tarifa em R$6,35. Segundo a 
Secretaria houve um erro no coeficiente de cálculo divulgado para atualização 
das tarifas, o que incluía as da Região dos Inconfidentes.

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade informou que, apesar 
do aumento, o reajuste é menor do que o de 20% pedido pelas empresas de 
transporte. O órgão também informou que a atualização das tarifas visa corrigir 
a defasagem dos valores ocorrida nos doze meses antecedentes aos estudos, con-
siderando a variação dos preços de insumos tais como combustíveis, peças de 
reposição, manutenção, depreciação do veículo, tributos, remuneração da mão 
de obra, entre outros. 

Rafael Delazari
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BODE ZÉ

O Fórum da Comarca de Ouro Preto está de casa nova; feliz 
medida em prol dos serviços da Dona Justa e da população por 
ela servida. Oportunamente, livrou-se também da bandeira esquisita 
de um verde duvidoso, que fazia lembrar doença, a malária, por 
exemplo. À frente do novo prédio, lá está a altaneira com seu 
soberbo verde! Instalado na esquina da “Praça do Cinema” com 
a Rua Paraná, desde os anos 60, quando se fez a tempestuosa 
troca entre o Fórum, então situado na Praça Tiradentes, e o CAEM, 
sua ida para a Vila Itacolomi (poucos sabem ser este o nome oficial 
do “Bauxita”, nome herdado da exaurida jazida do minério naquele 
local) apressa a consolidação da mudança da Ouro Preto oficial para 
aquela região. Ao ali chegar, o Fórum encontra os campi da UFOP 
e do IFMG, a Justiça do Trabalho, a Delegacia de Polícia, a Santa 
Casa de Misericórdia, a UPA Dom Orione, a UNIMED Inconfidentes, 
bem como a distribuidora energética, a concessionária de telefonia 
e concessionária dos serviços de água e esgoto. Só faltam se 
transferir a administração municipal e a estação rodoviária. Grandes 
supermercados também lá estão, faltando ainda bancos, estes sim, 
que deverão encontrar mais resistência por parte do setor comercial. 
As primeiras casas do bairro surgiram também nos anos 60, por 
meio de cooperativa habitacional entre trabalhadores da fábrica de 
alumínio, quando já exaurida a bauxita, que fora explorada pela 
primitiva e brasileira ELQUISA, por sua sucessora ALUMINAS, 
antes da fusão com a ALCAN, em Saramenha. Devido aos pés 
coloridos com o pó vermelho local, os primeiros moradores eram, 
jocosamente, chamados “pés-de-pomba”, que alguns aceitavam, 
retribuindo a brincadeira, e, outros refutavam com xingamentos. O 
crescimento e desenvolvimento da Vila Itacolomi, ou Bauxita, faz da 
região uma segunda cidade, no Morro do Cruzeiro, visão antecipada 
por um político local quando Ouro Preto ainda era a capital de 
Minas Gerais. De um lado, os que, sinceramente, pretendiam 
dotar o estado de capital com melhores condições, pois em Ouro 
Preto era reconhecida a sua fragilidade, especialmente no tocante 
a topografia, para que se desenvolvesse como capital de estado. 
Do outro lado estavam os que vislumbravam algo grandioso, que 
pudesse seduzir e acabar de vez com o sonho de uma volta ao 
regime anterior. Contudo, nos subterrâneos das ideias em discussão, 
fervilhava o desejo republicano de matar, de inanição, a Ouro Preto 
Cidade Imperial, torná-la esquecida até que desaparecesse de vez. 
Foi quando o conselheiro Randolpho Bretas apresentou a proposta 
alternativa, que pretendia conciliar o projeto de uma capital à altura 
com a vontade da população local, que não queria ver a cidade 
perder o status de capital. Segundo sua proposta a cidade deveria 
se “expandir para os lados do Morro do Cruzeiro” mediante abertura 
de amplas ruas e avenidas, dotadas de todas as características de 
uma cidade moderna. Randolpho Bretas foi voto vencido, a nova 
capital foi edificada e para lá o governo se mudou de mala e cuia, 
deixando a população local à mingua. Os republicanos de então, 
que queriam Ouro Preto riscada do mapa, só não contaram com 
o amor do ouro-pretano por sua terra e com sua teimosia, para se 
agarrar firme ao barranco onde nasceu. Ouro Preto ficou um tempo 
esquecida, mas não desapareceu e hoje se expande e ganha novas 
forças no Morro do Cruzeiro, apontado por Randolpho Bretas.

Passado Passado 
aponta o futuroaponta o futuro

Prefeitura de Mariana entrega reforma 
do setor administrativo do CEMPA

KARINA PERES

Na tarde desta quarta-feira 
(18), a Prefeitura de Mariana, por 
meio da secretaria de educação, 
realizou a entrega da reforma do 
setor administrativo do CEMPA- 
Centro de Educação Municipal 
Padre Avelar. O local foi total-
mente reformado com recursos e 
mão de obras próprios da prefei-
tura e recebeu diversas melhorias, 
como na parte elétrica e hidráuli-
ca, paisagismo, pintura e telhado.

Segundo o prefeito interino 
de Mariana, Juliano Duarte, o 
CEMPA é uma das maiores es-
colas do município e a situação 
que o setor administrativo se en-
contrava, era muito preocupante. 
“Quando eu assumi a prefeitura, 
fiquei muito preocupado de ver 
a situação que essa parte estava, 
tinha piolho de pombo caindo em 
cima de professores, era um espa-
ço que não oferecia condições de 
trabalho. Por isso, eu agradeço a 
todos envolvidos nessa reforma, 
principalmente aos servidores da 
secretaria de educação, que com 
uma equipe dinâmica, vem pro-
movendo diversas ações de me-
lhorias na educação de Mariana. 
Aqui, nós fizemos um trabalho 
que dá gosto de ver e de vir traba-
lhar, porque o ambiente agora vai 
oferecer qualidade para os seus 
servidores, o que não acontecia 
antes”, afirmou Juliano.

A diretora da instituição, Ga-
brielle Rôla, falou que a reforma 
era um sonho dos funcionários do 
CEMPA. “Isso aqui é um sonho, 
tem muito tempo que os servi-
dores pedem por essa melhoria. 
O CEMPA merece, nós temos 

muitos alunos e funcionários de-
dicados, por isso eu agradeço a 
todos envolvidos na realização 
deste sonho”, declarou a diretora. 
A secretária municipal de educa-
ção, Carlene Almeida, celebrou a 
reforma e informou que já estão 
sendo planejadas outras melho-
rias para a instituição. “O espaço 
administrativo estava ruim para 
trabalho, então precisávamos 
des sa reforma, para oferecer um 
ambiente melhor para servidores 
e comunidade. Nós pretendemos 
ampliar essa reforma para outros 
espaços, como a quadra e nas 
salas de aula, que irão acontecer 
no período de recesso escolar”, 
informou Carlene. 

Melhorias estruturais e 
na formação profissional
A secretaria de educação tam-

bém informou que melhorias na 
estrutura física já estão sendo re-
alizadas em outras escolas, como 
na creche de Passagem e na Es-
cola Santa Godoy, mas além das 
melhorias estruturais, a prefeitu-
ra, por meio da secretaria, tam-

bém está investindo na formação 
dos profissionais de educação. 
“Nós acreditamos que investir 
nas pessoas também é importan-
te, por isso, além das reformas 
nas estruturas, nossos profissio-
nais da educação também estão 
envolvidos em um programa 
socioemocional, que trabalha o 
autoconhecimento e habilidades 
socioemocionais”, explicou.  

Antologia Musical em Minas Gerais
“Uma viagem inesquecível pela música, do barroco ao contemporâneo!”

Os concertos da Turnê Antologia Musical em Minas Gerais estrearam em maio nos municípios mineiros de 
Santa Bárbara e Barão de Cocais, com grande sucesso de crítica e de público.

Em junho é a vez de Itabirito receber seus talentos locais, o cantor Ubiraney Silva, as pianistas Júlia Carvalho e 
Graça Bastos acompanhados do cravista Antônio Carlos de Magalhães.

No dia 03 de junho, sexta feira, os músicos se apresentam na Igreja de São Gonçalo do Bação e no dia 04 de junho 
sábado, na Igreja de Nossa Senhora da Conceição de Acuruí, às 20 h com entrada franca.

Com duração de 90 minutos o concerto apresenta uma viagem pela música europeia do século XVII, passando 
pela Minas colonial século XVIII até a música popular brasileira no século XX.  Entre uma canção e outra, seguindo 
a linha do tempo musical, uma narrativa contextualiza as músicas ao cenário cultural histórico do período pré-co-
lonial brasileiro ao republicano.  O programa apresenta a evolução da história musical sendo contada de maneira 
diferenciada, interativa e bela.  No repertório entre outras can ções temos “Rosa das Rosas” Henrique X; “As Quatro 
Estações” Antônio Vivaldi; “Ich Grolle Nicht” Schumann; “Pai Nosso e Ave Maria” Lobo de Mesquita;” Lua Branca” 
Chiquinha Gonzaga; “Ternura Antiga” Dolores 
Duran; “Chovendo na Roseira” Tom Jobim; “Ca-
lix Bento” Milton Nascimento; “Bandeira do Divi-
no” Ivan Lins; “Trenzinho do Caipira” Vila Lobos, 
entre outras.

A Turnê Antologia Musical em Minas Ge-
rais – Pronac 203701 é viabilizada por meio da 
Lei Federal de Incentivo à Cultura/Ministério do 
Turismo/Secretaria Especial de Cultura, e conta 
com o patrocínio do Grupo Avante/GSM Mine-
ração, apoio cultural: Paroquia de São Sebastião; 
Paroquia de São Gonçalo do Bação; Prefeitura 
Municipal/Secretaria Municipal de Patrimônio 
Cultural e Turismo e Secretaria Municipal de 
Educação. 

A Produção Executiva é assinada por José 
Carlos Oliveira e a Direção Artística de Ubiraney 
Silva. Acesse: Facebook: Antologia Musical em 
Minas Gerais; Instagram: antologia_musical-
mg; Contato: (31) 9 8990-0743.


